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El TEPJF revoca victorias priístas en tres municipios de Veracruz 

Confirman triunfo del PRI en Aguascalientes 
CLAUDIO BAÑUELOS, A. MORALES ‘ Y HUGO MARTOCCIA 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 31 

El recuento de 300 casillas ordenado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
confirmó la victoria de Carlos Lozano de la Torre, candidato a la gubernatura de Aguascalientes por la coalición 
Aliados por tu Bienestar (PRI, Partido Verde y Nueva Alianza) . 

El Tribunal Local Electoral cumplió la orden, y tras reabrirse y recontar 300 de las mil 236 casillas instaladas para 
la elección del pasado 4 de julio la coalición obtuvo 50 votos más, por lo que nuestro candidato tiene el triunfo 
asegurado y será ratificado en pocas semanas, anunció el líder estatal del PRI, Isidoro Armendáriz García. 

También ayer la sala regional del TEPJF con sede en Jalapa, revocó las constancias de mayo- ría de la alianza de 
PRI, Partido Verde y Revolucionario Veracruzano en Coatzacoalcos, Poza Rica y Córdoba, tres de los municipios 
más importantes de Veracruz. 

La decisión conlleva la apertura de 215 paquetes electorales de Coatzacoalcos, 112 de Poza Rica y 96 de Córdoba 
(423 en total), a fin de realizar un nuevo escrutinio y reponer el cómputo oficial de los comicios del 4 de julio, por 
las irregularidades y omisiones acreditadas en los juicios de revisión constitucional interpuestos por la oposición. 

En Quintana Roo –donde el Instituto Electoral del estado recién confirmó a Julián Ricalde como edil electo de 
Cancún, pero falta que el TEPJF resuelva los casos de Tulum y José María Morelos– los aliados PAN y PRD 
dijeron que integrarán a cinco de los nueve ayuntamientos en una asociación que buscará una relación respetuosa 
con el próximo gobierno del priísta Roberto Borge. 
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Por compromiso familiar, Margarita Zavala no asistió al acto 

Conmemoran mujeres panistas la institución del sufragio 
femenino 
GEORGINA SALDIERNA 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 15 

El Partido Acción Nacional (PAN) celebró anoche el 57 aniversario de la instauración del voto femenino en México 
con el anuncio de que buscará la paridad en la cuota de género establecida para conformar las listas de candidatos 
a puestos de elección popular. 

Aunque para la celebración se había anunciado la participación de Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe 
Calderón, en un videomensaje grabado, ella explicó que no asistiría debido a un compromiso familiar. En una 
breve comunicación aseguró que las políticas públicas de apoyo a la mujer se convirtieron en tareas de Estado 
cuando su partido –el blaquiazul– llegó al gobierno de la República. 

Resaltó la importancia de la medida, al señalar que la clave del desarrollo de los pueblos está en el desarrollo de 
las mujeres. En un guiño a las aspirantes a la presidencia nacional del PAN que se encontraban en la reunión –
Cecilia Romero y Blanca Judith Díaz–, dijo sentirse orgullosa de que sus correligionarias hayan decidido buscar 
un cargo de decisiones. 

Blanca Judith Díaz, secretaria de promoción de la mujer, recordó que en el país se ha instaurado la cuota de 
género en puestos de elección popular. Actualmente la proporción de 60-40, explicó, al informar que en el Senado 
se trabaja en una iniciativa para lograr que sea de 50-50, lo que generó el aplauso de centenares de militantes 
femeninas que llegaron a la sede nacional del blanquiazul. 

También criticó la simulación y las trampas de algunos partidos para cumplir el porcentaje previsto en la ley, luego 
de referirse al caso de las llamadas juanitas, legisladoras que fueron sustituidas por sus suplentes varones al inicio 
de la actual legislatura. Resaltó que el PAN no ha participado en esas prácticas. 

Por último, expuso que 2011 es la antesala del triunfo que se obtendrá en 2012 y que ya está listo un ejército de 
faldas azules rumbo a los comicios presidenciales. 

Durante la celebración, la dirigencia panista entregó reconocimientos a Xóchitl Gálvez y Adriana Dávila, ex 
candidatas a los gobiernos de Hidalgo y Tlaxcala, respectivamente. La primera, quien no está afiliada al PAN, 
confió en que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación anulará los comicios del pasado 4 de julio, 
cuyos resultados le dieron el triunfo al PRI. 
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El representante de la asociación, ex asesor en la gestión de Arturo Montiel 

Urge la alternancia, dice Ebrard al presentar su fundación en el 
Edomex 
ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 14 

Toluca, Méx., 15 de octubre. Al presentar en Toluca su fundación Equipo, Equidad y Progreso AC, el jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, sostuvo que al estado de México le urge la alternancia en 
el poder, como condición fundamental para poder cambiar la realidad de la entidad más poblada de todo el país; 
de lo contrario, advirtió, se seguirán acentuando los contrastes sociales. 

Al iniciar sus giras por la República, Marcelo Ebrard manifestó que la asociación que encabeza será un ente activo 
para promover el cambio en esta entidada que durante más de 80 años ha gobernado el PRI. 

Convocó a todos los actores políticos mexiquenses con vocación progresista a sumarse a la tarea de buscar al mejor 
candidato para postularlo al gobierno del estado de México en los comicios de 2011, que renovará al titular del 
Poder Ejecutivo. 

Delante del dirigente estatal del PRD y representantes de las corrientes ADN y Nueva Izquierda, el jefe de 
gobierno capitalino dijo: No nos dividamos, ni nos confundamos, porque de lo contrario no le daremos la 
posibilidad a la gente de que haya una verdadera transformación en la entidad, dijo. 

Esto tiene que cambiar. Porfirio Díaz sólo estuvo 30 años en el poder y estos quieren llegar a los 90, añadió. 

Ebrard recordó la pasada experiencia en Oaxaca, cuando pese al escepticismo que había para terminar con la 
hegemonía priísta, se logró la alternancia gracias a que se contagió a la gente de la necesidad de tener un 
verdadero cambio. 

Como representante de la fundación en el estado de México, Ebrard designó a Miguel Ángel Olguín, ex consultor 
político y amigo de Peña Nieto, coordinador de asesores durante el gobierno de Emilio Chuayffet y asesor de Isidro 
Pastor Medrano, dirigente estatal del PRI durante el sexenio de Arturo Montiel. 

Ebrard aprovechó el foro para promover sus aspiraciones presidenciales de 2012, e informó que la idea de tener 
representaciones en todos los estados es escuchar y sumar a quienes buscan una transformación en el país, 
dejando de lado los gobiernos conservadores y cerrando el camino al regreso del régimen autoritario. 
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Es necesario cambiar la estrategia para enfrentar el crimen 

Cárdenas no se descarta para 2012: No estoy cojo ni ciego 
ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 13 

Morelia, Mich., 15 de octubre. Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano no se descarta para la candidatura a la Presidencia 
en 2012, pues no estoy ni cojo ni ciego, según dijo al ser entrevistado en la ceremonia del 93 aniversario de la 
fundación de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), en la que fue el orador oficial 

–¿Está dispuesto a participar en la contienda interna del PRD para 2012? 

–No me lo estoy planteando en este momento, tampoco me estoy descartando. 

–¿Se siente fortalecido para ir de nueva cuenta por la Presidencia de la República? 

–Si quiere decir que si estoy cojo o ciego, no estoy ni cojo ni ciego, estoy sano. Pero antes vamos a conocer las 
propuestas, ver quiénes más se apuntan a buscar candidaturas dentro de las fuerzas progresistas, para entonces 
tomar una definición. 

Crisis educativa 

El fundador del PRD manifestó que es necesario cambiar el modelo de desarrollo del país, no podemos seguir con 
un modelo económico y social excluyente, que deja fuera de todo tipo de beneficios a un amplio sector de la 
población. 

Interrogado acerca de la crisis de seguridad que vive México, Cárdenas respondió que es imprescindible variar la 
estrategia para enfrentar a la delincuencia organizada, que involucre no sólo al aparato judicial, sino también al 
sector educativo y de salud. 

En torno al caso del diputado Julio César Godoy Toscano, el perredista respondió que lo único que pide es que se 
actúe con estricto apego a derecho. 

En lo que fue su discurso, dijo que la educación atraviesa por una época difícil porque “está sujeta a los vaivenes 
del desarrollo económico, las condiciones sociales y la situación política del país. 

Si en vez de dilapidar ofensivamente el dinero en insulsas publicidades gubernamentales y en espectáculos de 
dudosa necesidad, y se utilizaran esos cuantiosos recursos en construir aulas y laboratorios, y en elevar los 
ingresos de académicos, investigadores y maestros, el porvenir de la nación estaría asegurado, dijo ante cientos de 
estudiantes nicolaítas. 
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Denuncia censura contra el movimiento 

Dirigentes del PRD transan alianzas con Calderón: AMLO 
ALMA E. MUÑOZ 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 13 

Sultepec, Méx., 15 de octubre. Andrés Manuel López Obrador acusó que los dirigentes nacionales del PRD 
transaron con Calderón la alianza con el PAN en el estado de México, porque quieren hacernos a un lado para que 
en 2012 nada más sean, en los hechos, PRI y PAN. Nada más que no nos vamos a rajar ni nos vamos dejar, señaló. 

En entrevista, habló de ataques y venganzas contra el movimiento nacional en defensa del petróleo, la economía 
popular y la soberanía nacional. Se refirió a la censura a los espots que se transmiten en tiempos oficiales del PT y 
a la destitución de Ricardo Moreno Bastida como coordinador del grupo parlamentario del PRD en el Congreso 
mexiquense, por el presidente estatal del partido, Luis Sánchez, y el dirigente de Alternativa Democrática 
Nacional, el senador Héctor Bautista, el jueves por la noche. 

-¿Fue un acto de venganza de la dirigencia y de las corrientes que respaldan a Calderón? 

–Pues sí, no creo que se deba de interpretar de otra manera. En una de esas es hasta un acuerdo con el PAN. 

Lamentó que Moreno Bastida renunciara al PRD –por medio de una carta que hizo llegar a Jesús Ortega Martínez, 
presidente nacional perredista, horas después de su destitución. López Obrador expresó respeto por la decisión, 
pero aclaró: no tenemos por qué irnos del PRD, si los que están traicionando los ideales y los principios del partido 
son los dirigentes. Soy partidario de pedir licencia, y en mi caso eso voy a hacer para apoyar a un candidato 
distinto al que podrían impulsar PRD y PAN en los comicios de julio próximo en la entidad. 

En cuanto a los mensajes que transmite el PT y han sido retirados del aire por la autoridad electoral, comentó que 
está dura la censura. Han quitado tres espots, el último lo impugnó el PRI para proteger a (Carlos) Salinas, a (el 
gobernador Enrique) Peña Nieto y a Televisa, porque salían sus imágenes y el logo (respectivamente). Lo 
impugnaron porque se ataca la mafia del poder, pero va a haber otro en respuesta, advirtió. 

El nuevo promocional se entregó ayer. No aparece mi imagen ni mi voz, porque ahora se habla de que me quieren 
convertir en invisible, así que se habla del movimiento y de la censura que hay. Entre más nos ataquen, añadió, 
significa que vamos muy bien. Están más preocupados, más nerviosos. Como decía Ponciano Arriaga, entre más 
me atacan, más digno me siento. Tomamos la decisión de crear una alianza con la gente, con militantes de PRD, 
PT y Convergencia, refirió, en consonancia con los discursos que ayer emitió desde las plazas públicas de los seis 
municipios mexiquenses que visitó –San Simón de Guerrero, Temascaltepec, Texcaltitlán, Sultepec, Almoloya de 
Alquisiras y Zacualpan– al sur de la entidad, conectados por sinuosas carreteras. 

Muchos están molestos, porque ya tenían montado el numerito, pero no es nada más el estado de México, es 2012, 
y la idea del bipartidismo de derecha, donde la izquierda, la verdadera oposición, no tenga ninguna posibilidad. 
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Dos perredistas arreglaron su salida junto con un panista, denuncia Moreno Bastida 

Destituyen al líder del PRD en el Congreso mexiquense por 
oponerse a coalición con AN 
ALMA E. MUÑOZ E ISRAEL DÁVILA 
Enviada y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 31 

Texcaltitlán, Méx., 15 de octubre. Por oponerse a una alianza entre el PRD y el PAN, además de identificarse con el 
grupo que respalda el movimiento de Andrés Manuel López Obrador, Ricardo Moreno Bastida fue destituido como 
coordinador del PRD en el Congreso del estado de México. Los diputados de las corrientes Alternativa 
Democrática Nacional (ADN) y Nueva Izquierda (NI), que impulsan la alianza con el PAN, reunieron cinco votos 
de los ocho que integran el grupo parlamentario para remover a Moreno Bastida, quien hoy presentó su renuncia 
al sol azteca, del que fue cofundador. 

Este día, en el contexto de la gira de López Obrador por municipios mexiquenses, Moreno Bastida denunció que el 
dirigente de ADN, el senador Héctor Bautista, y el presidente estatal del partido, Luis Sánchez, arreglaron su 
salida con el senador panista Ulises Ramírez, aspirante a candidato a la gubernatura del estado. Le argumentaron 
que su salida es por no ir de acuerdo con la línea política del PRD, en relación con las amplias alianzas para los 
comicios de julio de 2011, según explicó. 

Horas después de su destitución, Ricardo Moreno envió su carta de renuncia al dirigente nacional perredista, 
Jesús Ortega Martínez, a quien le subrayó que la decisión de aliarse con el blanquiazul en varias entidades 
incumple los acuerdos del último Congreso Nacional del PRD y trastoca tanto el objeto como la lucha de nuestro 
partido. También resaltó que un eventual acuerdo con el PAN ha provocado un profundo descontento en algunos 
sectores de nuestro partido. Subrayó que jamás había sido sancionado como militante por ningún órgano 
partidista, y he mantenido una conducta intachable. Por ello, en un acto de congruencia política hoy (viernes) 
presento mi renuncia a mi militancia dentro del PRD, y hago votos para que esta línea política claudicante y 
entreguista pronto llegue a su fin. Entre tanto, desde cualquier trinchera en la que me encuentre seguiré pensando 
y actuando como hasta la fecha. 

Moreno Bastida dijo que a partir de ahora será legislador independiente, pero buscaremos integrar un frente 
lopezobradorista en la legislatura local, junto con los tres diputados del Partido del Trabajo y uno de los tres 
legisladores de Convergencia. Trascendió que líderes del Grupo de Acción Política, del cual formó parte Moreno 
Bastida pidieron a Jesús Ortega la noche y parte de la madrugada no permitir tal acción, pero éste se negó a 
intervenir. El líder estatal del PRD, Luis Sánchez Jiménez, aseguró que la dirigencia del partido en el estado fue 
ajena a la determinación. Pero Moreno Bastida consideró que el dirigente usa un doble discurso, pues siempre 
estuvo enterado de las intenciones de quitarlo de la coordinación. 

Ricardo Moreno fue presidente estatal del partido en el periodo 2004-2007, diputado federal y presidente de la 
comisión instructora en el caso del Pemexgate; representante del PRD ante el Instituto Federal Electoral y el 
Instituto Electoral del Estado de México, y a principios de 2000, presidente de la Comisión de Garantías y 
Vigilancia del PRD. 
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Cesar golpeteo político, piden a PGR perredistas 
ANDREA BECERRIL 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 6 

Senadores del PRD exigieron al titular de la Procuraduría General de la República, Arturo Chávez Chávez, dejar de 
utilizar esa dependencia para perseguir a adversarios políticos, como es el caso del diputado Julio César Godoy 
Toscano, quien es sometido a una dura campaña mediática para desprestigiarlo con una grabación en la que 
supuestamente conversa con el jefe de la principal banda de narcotraficantes de Michoacán. 

Carlos Sotelo, presidente del grupo plural que da seguimiento al caso de los 32 presidentes municipales y 
funcionarios de Michoacán acusados de nexos con el crimen organizado –y liberados en su mayoría–, comentó 
que Godoy tiene también todas las probabilidades de ser exonerado. Agregó que la grabación que la PGR divulgó, 
y presentó como prueba nueva, fue desechada desde hace más de un año, en julio de 2009, por el juez de la causa, 
ya que no tiene ninguna validez. 

Maniobra mediática de la PGR 

“Este tipo de filtraciones son una defensa mediática de la PGR ante el ridículo en que ha caído al no poder 
establecer la culpabilidad de los implicados en el llamado michoacanazo, proceso lleno de irregularidades, vicios y 
falsedades.” 

Graco Ramírez Garrido Abreu consideró que la PGR tiende una cortina de humo para poder justificar su fracaso y 
la evidencia de que actuó con fines políticos, para minar al perredismo en Michoacán. ¿Quién puede probar que 
realmente se trata de una plática entre Godoy y el delincuente?, preguntó, e hizo notar que la cinta puede haber 
sido editada, que es parte de varias grabaciones, sólo para implicar al legislador. A su juicio, mejor sería que la 
PGR presentara al jefe del cártel conocido como La Familia. “Que mejor nos digan dónde está La Tuta”. 

Arturo Núñez resaltó que la embestida de la PGR contra los michoacanos terminó en la nada jurídica e igual 
sucederá con las acusaciones contra el diputado Godoy. Por ello, consideró que lo mejor sería que se ponga a 
disposición de la autoridad, para no dañar la imagen ni del PRD ni del Congreso, sobre todo por la campaña sucia 
en su contra. 

A su vez, el coordinador de la bancada perredista, Carlos Navarrete, consideró que con o sin fuero, Godoy debe 
responder puntualmente a los señalamientos que se le hagan y aclarar, con todo detenimiento, si la conversación 
con La Tuta es verídica o no. 

Le formuló incluso un llamado público para que prepare su legítima defensa, como lo establece la propia ley, pero 
con claridad y precisión, dando toda la información que tiene y aclarando si la conversación es o no verdadera. 
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El documento de solicitud de desafuero presenta declaraciones de testigos protegidos 

Se ensaña la PGR con Godoy Toscano; es narco, asesino y 
secuestrador, señala 

El legislador michoacano realizaba acciones de contrainteligencia y extorsiones, afirma 

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 7 

Según el Ministerio Público Federal, como integrante del cártel de La Familia, Julio César Godoy Toscano es el 
“principal introductor de estupefacientes a Estados Unidos, así como del traslado de numerario americano 
(dólares) al estado de Michoacán, autor intelectual y material de diversas ejecuciones, extorsiones, secuestros y 
demás conductas aparejadas al narcotráfico (...) con base en diversas declaraciones ministeriales de testigos 
colaboradores, informes de investigación de la Policía Federal, del Centro Nacional de Planeación, Análisis e 
Información contra la Delincuencia (Cenapi), reportes policiales de la Agencia Federal de Investigación, entre 
otras diligencias ministeriales”. 

En los alegatos de la solicitud de desafuero en contra de Godoy Toscano y en la acusación de la comisión del delito 
de operaciones con recursos de procedencia ilícita (lavado de dinero) por un monto superior a los 24.7 millones de 
pesos, la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) asegura que el 
legislador “realizaba acciones de contrainteligencia con el propósito de informar las actividades de las 
corporaciones policiacas y del Ejército a integrantes de La Familia”.  

En la página 201 del documento, del cual La Jornada posee copia, se integró la transcripción y el audio de varias 
conversaciones telefónicas en las que participan presuntos integrantes y líderes del cártel de La Familia.  

También se presenta en el expediente, conformado por 245 páginas, el supuesto contenido de una tarjeta de 
almacenamiento electrónico, obtenida de un teléfono celular encontrado durante un cateo en el rancho Los 
Encinos, ubicado en Maravatío, Michoacán, y donde presuntamente fueron ejecutados en junio de 2009, 12 
agentes federales que investigaban a esa organización. 

Las constancias ministeriales entregadas a la sección instructora de la Cámara de Diputados, incluyen el peritaje 
realizado a una conversión localizada entre los 48 archivos de audio encontrados en una tarjeta de micromemoria 
de la marca Scandisk M2 de un gigabite de capacidad (...) uno de los interlocutores muestra características 
similares a la voz de Julio César Godoy. 

De acuerdo con el contenido del informe, la PGR ha integrado una investigación contra miembros del cártel de La 
Familia que consta de 220 tomos de 250 páginas cada uno, y por economía procesal abrió la averiguación previa 
PGR/SIEDO/UEIDCS/476/201, a fin de concentrar elementos probatorios para acreditar fehacientemente el 
cuerpo de los delitos que se indagan y la probable responsabilidad de Godoy Toscano. 
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La PGR señala que el hoy diputado federal decidió incorporarse a la organización delictiva para realizar en forma 
permanente o reiterada conductas que por sí o unidas a otras, tienen como fin o resultados cometer delitos contra 
la salud, pero en esta indagatoria no le imputa ese ilícito. 

La dependencia agrega que “de los elementos de convicción se acredita que el indiciado en mención forma parte 
de la estructura de una organización criminal dedicada al narcotráfico (...) se presume fehacientemente que Julio 
César Godoy Toscano es integrante de la delincuencia organizada, perteneciente al cártel del Golfo en la 
temporalidad primaria actualmente La Familia”.  

Para integrar el expediente que entregó a la Cámara de Diputados, el Ministerio Público de la SIEDO realizó 
interrogatorios con los testigos protegidos entre agosto y septiembre de este año; entre dichas comparecencias, “el 
testigo colaborador con clave Carlos, declaró que las voces que escuchó de unas grabaciones en una computadora 
correspondían al jefe de La Familia en Arteaga, Servando Gómez Martínez, y la segunda voz era de Julio César 
Godoy, y que el tiempo en que se realizó esa llamada telefónica era candidato a una diputación”. 

Asimismo el testigo habría dicho que Godoy Toscano es padrino de la hija de Servando Gómez Martínez, de 
nombre Alejandra Sayonara Gómez Patiño. 

Falta el diputado a la cita con la sección instructora; aduce enfermedad de su madre 

Roberto Garduño 

La filtración del audio de una presunta conversación entre Julio César Godoy Toscano y el narcotraficante 
Servando Gómez Martínez, La Tuta, provocó incertidumbre entre los actores del proceso de desafuero del 
diputado. Ayer, éste se exculpó con los integrantes de la sección instructora, quienes lo citaron para darle a 
conocer el contenido del expediente enviado por la Procuraduría General de la República (PGR) a la Cámara de 
Diputados. El michoacano informó que su inasistencia obedeció a una afección física de su madre. 

Por su parte, Alejandro Encinas calificó de incompetente e irresponsable a la PGR porque montó un escenario de 
linchamiento mediático contra Godoy. César Augusto Santiago, presidente de la sección instructora, expuso a los 
medios informativos la razón de la inasistencia de Godoy a San Lázaro. 

Convocamos al diputado Godoy para la reunión de hoy, a las 10 de la mañana, y nos envió, por conducto de su 
abogado, un comunicado donde dice que su señora madre está delicada de salud, en el estado de Michoacán, por 
lo que él tuvo que retirarse. Lo que hemos acordado rápidamente es citarlo para el lunes; entonces, esta sesión se 
realizará ese día. El objetivo era que él conociera las constancias. 

El presidente de la mesa directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín, adujo que el contenido de la reunión de Godoy 
Toscano con la sección instructora formará parte del expediente y el pleno lo conocerán cuando se elabore un 
dictamen. 

Ahora que Godoy es diputado, la Cámara no puede anticipadamente juzgar o emitir una opinión sobre el 
legislador. Para eso existe un mecanismo solicitado por la PGR. Resta saber si la Cámara de Diputados considera 
que Godoy Toscano debe quedar protegido con el fuero constitucional o debe ser desprovisto de él, y ser sometido 
a las autoridades correspondientes. 
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–¿El proceso de Godoy Toscano no es un show del gobierno con fines electorales? 

–Cuando se dan tales filtraciones, y el asunto sube del nivel judicial al de espectáculo, entonces complicamos las 
cosas. Yo insisto, hago votos porque las autoridades actúen en estos casos con neutralidad, con total juicio, 
estrictamente jurídico, legal; y lo mismo para la sección instructora, que no haya ningún argumento que no sea 
estrictamente lo que aporte el expediente y lo que dicen las partes. 

Encinas manifestó su molestia por el proceso, y afirmó que su correligionario deberá enfrentarlo de manera 
abierta porque “esperamos que se desahoguen todas las pruebas y entren al escrutinio público. 

Creo que es lo importante y por eso nosotros señalamos, desde el establecimiento del juicio de procedencia, que el 
diputado dé la cara, que enfrente el proceso y la opinión pública conozca el contenido del expediente y el resultado 
del dictamen de la instructora. 

–¿No se ha abandonado a Godoy al interior del PRD? Quienes lo respaldaban ahora le dan la espalda. 

–No lo creo. La bancada no sólo tiene una importante cohesión, creo que somos la bancada más cohesionada. 
Ustedes lo han visto en estos meses, y en ese tema lo tenemos perfectamente claro; sabemos que hay un juicio que 
debe de enfrentarse y asumir su responsabilidad; nosotros, exigiendo un proceso justo. 

–¿Y en su partido? 

–En el partido, hasta donde entiendo, salvo la declaración de la secretaria general, todo mundo acompaña la 
necesidad de que se desahogue plenamente el proceso en instancias legislativas y judiciales. 

–¿Ahora todo mundo le exige a Godoy que solicite licencia? 

–Lo que yo he solicitado, en lo personal, y el grupo ha acompañado, es: uno, que dé la cara y enfrente el proceso 
judicial y hoy el proceso judicial se encuentra en el juicio de procedencia en la Cámara de Diputados. Ahí tiene que 
enfrentarlo. 

También Mary Thelma Guajardo (PRD), integrante de la instructora, refirió que la comisión política de su partido 
sería la única instancia autorizada para solicitar a Godoy Toscano la licencia como diputado: 

Eso lo va a tener que decidir la comisión política del partido, no lo determina la secretaria general, entonces esa es 
una opinión muy respetable, pero lo decide la sección con la comisión política nacional, qué es lo que debe hacer 
en consecuencia, tras platicar con él. 
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Convergencia no se aliará con AN en Aguascalientes 
CLAUDIO BAÑUELOS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 31 

Aguascalientes, Ags. 15 de octubre. El secretario general del Comité Ejecutivo Nacional de Convergencia, Armando 
López Campa, dijo que en las elecciones de 2011 y 2012 su partido ya no se aliará con el PAN, sino permanecerá en 
Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia) junto con el PRD y el PT. “Convergencia es diferente al PRIAN 
pues tiene cartas fuertes como Andrés Manuel López Obrador; el jefe de gobierno capitalino Marcelo Ebrard, y el 
ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Juan Ramón de la Fuente, quien alzó ya el brazo para 
ser candidato de las fuerzas de izquierda”, señaló. 

Los tres prospectos, dijo, proyectan a Convergencia como fuerza muy competitiva, mientras el PAN sólo tiene a 
Josefina Vázquez Mota, quien a nadie convence y el PRI perfila al gobernador mexiquense Enrique Peña, quien 
sólo es un muñeco mediático. Añadió: Hay acuerdo entre las dirigencias del Dia para que el candidato sea el mejor 
posicionado en las encuestas que se realizarán a finales del primer semestre de 2012. 

 

Vázquez Mota, Encinas y Rojas se reúnen con Ernesto Cordero, titular de la dependencia 

PAN, PRI y PRD piden a Hacienda que se negocie en la Cámara 
la Ley de Ingresos 

Desacuerdo en el tricolor sobre propuesta de reducir el IVA a 15%, factor principal del retraso 

ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 12 

Faltan cuatro días para que venza el plazo constitucional para la aprobación de la Ley de Ingresos 2011, que 
marcará el rumbo del gasto del gobierno para el próximo año, y el presidente de la Comisión de Hacienda de la 
Cámara de Diputados, Alberto Becerra Pocoroba (PAN), mantiene su cerrazón de no convocar al pleno del órgano 
legislativo, y ha optado por trabajar en el Club de Industriales con el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de 
Hacienda, José Antonio González Anaya. Tal hecho propició que en la noche del jueves, los coordinadores de las 
fracciones de PAN, PRD y PRI, Josefina Vázquez Mota, Alejandro Encinas Rodríguez y Francisco Rojas Gutiérrez, 
respectivamente, se reunieran con el titular de la dependencia federal, Ernesto Cordero Arroyo, con objeto de 
regresar la negociación a San Lázaro. 
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Encinas demandó al funcionario que el dictamen se elabore en la Cámara de Diputados, porque hasta el momento 
ese proceso se está desarrollando en Palacio Nacional, en Constituyentes (sede de la Secretaría de Hacienda) y el 
Club de Industriales. 

También se supo anoche que el diferendo en la bancada del PRI es el factor principal de retraso en la negociación, 
el cual obedece a las dudas que ahora genera reducir la tasa del IVA de 16 a 15 por ciento, propuesta que el pleno 
de priístas enarboló en su encuentro de agosto pasado en Ixtapan de la Sal, estado de México. 

Tal bandera se vino abajo porque los gobernadores priístas empezaron una campaña de presión contra los 
diputados de sus estados para echar abajo la intención de disminuir dicho gravamen. El argumento de los 
mandatarios fue la advertencia hecha por la Secretaría de Hacienda de que las participaciones federales 
disminuirían si se descuenta un punto al IVA. 

De tal forma, el presidente de la mesa directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín, dijo confiar en la inteligencia y el 
juicio de los diputados para allanar una solución y justificó el diferimiento permanente del debate en el seno de la 
comisión. Quieren ver cuáles son los puntos sobre los que realmente hay convergencia y hacen posible la 
aprobación del paquete económico y fiscal, antes de convocar a una reunión que termine en una serie interminable 
de dimes y diretes, que se prolongue indefinidamente y tenga que suspenderse porque no hay acuerdo. Creo que lo 
correcto es realizar este trabajo, y formalizarlo en la comisión. 

–Diputado, ¿sí a bajar un punto al IVA? 

–Pues hay una posición en ese sentido, pero hay otras que señalan que, más que bajarlo, se manifieste y canalice 
directamente, y quede comprometido ese recurso –que aporta un punto del IVA– para determinadas cuestiones; 
entiendo que, fundamentalmente, para la reconstrucción de las zonas afectadas (por los recientes fenómenos 
meteorológicos). 

–¿Que estas reuniones se realicen fuera de la Cámara de Diputados abona a un acuerdo? 

–Es imprescindible que quienes coordinan los grupos parlamentarios sean los primeros en presentar las 
propuestas o los acercamientos. Creo que es bueno que haya reuniones entre ellos, y si deciden, además, que esos 
encuentros sean con funcionarios para, precisamente, abonar a que haya acuerdo, creo que son bienvenidos. Es 
más, me parece que son indispensables. 

Por el contrario, Alejandro Encinas lamentó que la Comisión de Hacienda, particularmente su presidente, “esté 
utilizando la política del avestruz, donde no solamente no convoca a sesión de la comisión, sino que prácticamente 
no ha dado la cara para entrar en una discusión clara dentro de la Cámara de Diputados. 

Eso no quiere decir que no haya discusiones. Están afuera y adentro. Evidentemente, hay conversaciones respecto 
a la Ley de Ingresos, donde el tema central, que también es parte del debate público, es la disminución del IVA del 
16 al 15 por ciento, donde el PRI está a punto de echarse para atrás. 

–¿Tras la reunión con Cordero, se llegó a un acuerdo? 
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–No hay ningún acuerdo. Yo veo lamentable que no esté sesionando la Comisión de Hacienda por esta vieja lógica 
de malentender una negociación. Creen que llegando al último momento van a lograr imponer un dictamen, 
cuando no tienen la mayoría en la comisión.  

Con objeto de justificar la postura de Becerra Pocoroba, su correligionario Alberto Pérez Cuevas señaló que su 
partido espera la propuesta última del PRI y se sumó a la posición que advierte un diferendo en las filas del 
Revolucionario Institucional. Sabemos que en el interior de su bancada están discutiendo cuál será la propuesta 
final, que hay voces que todavía dicen que sí se reduzca el IVA y hay otras que señalan que no. Lo que nosotros 
pediríamos es que ellos procesen el tema y nos digan cuál es la propuesta final, para sobre ese tema 
pronunciarnos. Se acerca el día, se acortan los plazos, pero el miércoles 20 de octubre tendremos que tener Ley de 
Ingresos bajo cualquier escenario, porque esa es la fecha límite que marca la Constitución. La determinación es del 
PRI, y en el momento en que nos la hagan saber responderemos. 

 

Dar trato justo a la ciudad, demanda 

Resolver ya controversia fiscal, pide PRD a la Corte 
ÁNGEL BOLAÑOS 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 34 

La dirigencia del PRD en el Distrito Federal, así como diputados locales y federales entregaron una carta a la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en la que exhortan a los ministros a resolver la controversia 
constitucional que promovieron hace dos años el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, y la cuarta Asamblea 
Legislativa en contra de la Ley de Coordinación Fiscal, con el fin de garantizar un trato justo y equitativo para la 
entidad. El diputado federal Agustín Guerrero Castillo consideró que los ministros deben revisar los criterios de 
asignación de las transferencias federales, ya que como están en la actualidad, al considerar sólo el aspecto 
poblacional, ha significado para el Distrito Federal dejar de recibir 7 mil millones de pesos en los cuatro años 
anteriores, mientras que el estado de México ha sido beneficiado con 59 mil millones. El presidente del PRD 
capitalino, Manuel Oropeza Morales, agregó que de cada peso que la ciudad aporta a la Federación sólo recibe 10 
centavos, cuando aquí se genera 26 por ciento del PIB nacional, además de que se excluyó al DF desde 2008 de 
algunos fondos federales. 

En la carta, advierten que un fallo en contra de las normas impugnadas –incluye además la Ley del Impuesto 
Sobre Tenencia de Vehículos y la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios– significará la pérdida 
de miles de millones de pesos en perjuicio de los millones de habitantes de la ciudad de México. Ese dinero, 
recordó la diputada federal Leticia Quezada, se traduce en programas, servicios e infraestructura para los 
capitalinos. Hizo un exhorto a la diputada del PAN Gabriela Cuevas Barrón, presidenta de la Comisión del DF en 
la Cámara de Diputados –quien no ha movido un sólo dedo para defender el presupuesto de la ciudad–, así como a 
la dirigencia de su partido y los jefes delegacionales panistas a que se sumen a esta campaña. El diputado local 
Alejandro Sánchez Camacho señaló que se preparan también movilizaciones de resistencia civil pacífica en la 
misma Cámara de Diputados, para impedir que el PAN y el PRI quieran asfixiar presupuestalmente al gobierno de 
la ciudad de México. 
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Niegan panistas buscar su salida; intervienen políticos, acusa PRD 

Demandan al gobernador sustentar su acusación con nombres 
y apellidos 
GEORGINA SALDIERNA Y ROBERTO GARDUÑO 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 9 

Blanca Judith Díaz Delgado, senadora por Nuevo León e integrante de la dirigencia nacional del PAN, aseveró que 
su partido no busca la salida del gobernador de aquella entidad, Rodrigo Medina. En tanto, legisladores de 
oposición pidieron al mandatario sustentar sus acusaciones en datos precisos. 

Medina señaló que intereses mezquinos pretenden socavar su administración; al respecto, la senadora Díaz 
Delgado dijo que lo que debilita un gobierno es la falta de experiencia y de madurez política para desarrollar las 
acciones que requiere la población. 

Opinó que el mandatario generó una expectativa muy alta entre los ciudadanos: ofreció grandes cosas para el 
estado y no las está cumpliendo. 

La denuncia de Medina sobre conjuras y acciones oscuras provenientes de políticos, un medio de comunicación y 
empresarios, generó en la Cámara de Diputados federales opiniones que desmienten presiones de esa naturaleza a 
una administración estatal. 

Alejandro Encinas, coordinador de los diputados del PRD, consideró que para avanzar en el combate al 
narcotráfico el gobernador Medina debe aportar nombres, datos y fechas. El legislador perredista adujo que los 
bloqueos en Monterrey y la inestabilidad, no obedecen solamente a actividades de la delincuencia organizada, sino 
a la intervención de actores políticos de otros partidos, incluso del PRI. Creo que el gobernador de Nuevo León 
debe dar mayor claridad sobre esta denuncia, que no puede quedar en la ambigüedad, debe tener nombres y 
apellidos, ya que él mismo ha señalado intentos de desestabilización. 

Los diputados priístas Eduardo Bailey y Marcela Guerrra consideraron que el panista Francisco Ramírez Acuña (al 
criticar severamente al gobernador de Nuevo León) asume una actitud irresponsable. Tales declaraciones, 
agregaron, no contribuyen a la buena relación y comunicación entre los poderes, ni fomentan la unidad convocada 
por el gobierno federal. Esta postura obsesiva no ayuda a resolver el problema que aqueja a todo el país, como la 
inseguridad. Estos ataques no son al gobernador, sino al pueblo de Nuevo León, que es el que más sufre ante las 
condiciones que se viven. No merecemos que manden a Ramírez Acuña con la espada a blandirla, nada más 
porque tiene una aspiración obsesiva por dirigir al Partido Acción Nacional, que de lograrlo sería muy catastrófico 
para ese instituto político con una persona de esa naturaleza al frente.  

La senadora Díaz Delgado, también aspirante a la presidencia del PAN, insistió en que que no es ningún interés 
mezquino aspirar a que las cosas se hagan bien, que haya paz, tranquilidad, seguridad y que las promesas de 
campaña se hagan realidad. 



 
SABADO 16 DE OCTUBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
15 

Calderón apoya labor de Medina 
DE LA REDACCIÓN 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 10 

Felipe Calderón hizo un reconocimiento al gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, por la captura de tres 
presuntos autores del ataque perpetrado en el palacio de gobierno del municipio de Guadalupe, el pasado 2 de 
octubre. 

En una conversación telefónica de ayer por la tarde, resaltó que esas acciones son muestra del compromiso y la 
voluntad que el gobierno de Nuevo León sostiene en la lucha por la seguridad de los mexicanos. 

Presidencia agregó en un comunicado de prensa, que Calderón reiteró su disposición por seguir trabajando de 
manera coordinada y decidida con las autoridades estatales y municipales. 

El reconocimiento de Calderón se registró luego que el mandatario estatal denunció que intereses mezquinos 
buscan socavar su gobierno, en alusión a integrantes del PAN. 

 

 

 

 

 

Critican bonos para el cabildo de Tlalnepantla 
SILVIA CHÁVEZ, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Sábado 16 de octubre de 2010, p. 32 

Tlalnepantla, Méx. Dirigentes y militantes del PAN y del PRD criticaron el cobro, durante los 10 meses recientes, 
de dos bonos de desempeño o ingresos clasificados en el rubro de otros, por entre 200 mil y medio millón de 
pesos, para cada uno de los 23 integrantes del cabildo local (militantes del PRI, PAN, PRD, y Verde Ecologista, 
Nueva Alianza y del Trabajo) incluido el alcalde priísta Arturo Ugalde, y los llamaron a respetar el tabulador de 
ingresos 2010 propuesto por el Consejo Consultivo de Salarios de la entidad. 
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Desfiladero 

¿Habrá elecciones en 2012? 

JAIME AVILÉS 

Aquella noche, el hombre dijo a la mujer: Hazme unas tortillas de harina dulces. Ella le recordó: El doctor te dijo 
que no comas dulce antes de trabajar. Él tenía diabetes pero también antojo y soltó una mentira: Hoy no voy a ir. 
Cenaron. Luego, él se tumbó en la cama. Al rato, apareció en el cuarto donde ella bordaba. Ella entendió que 
saldría, porque llevaba una toalla sobre los hombros. La usaría cuando terminara de bañarse, después de quitarse 
con estropajo las manchas más tercas del carbón. Ella despertó a las seis de la mañana, como siempre. Él no había 
regresado. A las ocho una vecina le tocó la puerta. ¿Ya supo? Dicen que hubo un caído en la mina. En la región 
carbonífera del norte de Coahuila un caído es un derrumbe. La vecina estaba en lo cierto. Una explosión de gas 
metano había provocado un desastre, a 150 metros bajo tierra, en la mina Pasta de Conchos. 

I 

Como secretario del Trabajo, Francisco Salazar tenía obligación de garantizar la seguridad de los mineros de 
Coahuila. Pero en febrero de 2006, en toda la región carbonífera, había sólo dos inspectores federales para velar 
por los barreteros de unas 600 minas, que trabajan en tres turnos las 24 horas de la noche subterránea. El hombre 
que cenó tortillas de harina dulces antes de la explosión de Pasta de Conchos, en realidad no le había mentido a su 
esposa cuando le dijo que no iría a trabajar. Es que no quería ir pues tenía miedo. Los niveles de gas metano allá 
abajo eran alarmantes porque hacía una semana estaba descompuesto el sistema de ventilación. Pero el capataz 
los había tachado de cobardes. Incluso los amenazó. Si no bajan se quedan sin jale. Allá en el norte, el jale es la 
chamba. Los 65 mineros de Pasta de Conchos que perdieron la vida aquella noche fueron víctimas de negligencia 
criminal. Hoy, cuatro años después, sus restos permanecen dentro de la mina. Hace unos meses, sus deudos 
fueron desalojados por la policía a garrotazos, para que dejaran de protestar. El dueño de Pasta de Conchos era 
Germán Larrea, el tercer hombre más rico del país. 

II 

Durante la gestión de Cecilia Romero como titular del Instituto Nacional de la Migraña –un perpetuo dolor de 
cabeza para quienes padecieron su autoritarismo y su ineptitud–, alrededor de 60 mil trabajadores extranjeros 
ilegales fueron secuestrados cada año en algún punto de la ruta del Tren de la Muerte, o La Bestia, que va de 
Chiapas a Texas. Los datos son de la ONU pero el gobierno nada hace al respecto. Al contrario, fomenta ese 
negocio, que produce –en cálculos muy conservadores– 3 mil millones de dólares anuales. Los emigrantes son una 
mercancía que todos se disputan. En el sur del país los asaltan, golpean, despojan y a menudo violan y matan los 
pandilleros de la Mara Salvatrucha. Quienes pasan este filtro, más adelante caen en manos de los agentes de la 
Migraña, que los extorsionan para permitirles continuar. Otros son detenidos por los soldados azules de la Policía 
Federal, que les quitan los 2 mil o 3 mil dólares que habían ahorrado allá en sus países de origen para dárselos al 
pollero que los ayudaría a cruzar.  
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Pero los federales, después de desplumarlos, los venden a los cárteles que controlan cada zona. Los narcos 
prefieren retener, encadenados de pies y manos y con vendas en los ojos, a quienes ya tienen familiares en Estados 
Unidos, porque éstos ganan y ahorran en dólares y por lo tanto pueden enviarles el dinero del rescate por 
transferencia bancaria. A los 72 latinoamericanos que en agosto fueron asesinados en el rancho San Fernando de 
Tamaulipas nadie, al parecer, les mandó un quinto. 

A pesar de todo, cada año unos 600 mil latinoamericanos llegan a Estados Unidos pasando por México (además 
de los 500 mil mexicanos que los acompañan). Quienes viajan en el Tren de la Muerte sufren más que los 
inquilinos del infierno, sobre todo porque el infierno no existe y La Bestia sí. Hombres y mujeres, impulsados por 
la miseria, suben a los vagones en los lugares donde el convoy pasa más despacio. Algunos no lo logran y al caer 
sobre la vía son mutilados por las ruedas del siguiente vagón. Los que consiguen treparse pasarán días a la 
intemperie, tostándose al rayo del sol, helándose con las lluvias nocturnas, muriéndose de hambre. Y quienes se 
olvidan de amarrarse al tren y se duermen, a veces despiertan rodando por el suelo con un brazo o una pierna 
menos. Escuchemos lo que hace días me contó un taxista en la ciudad de San Luis Potosí. 

“Levanté a un hondureño que se veía pero bien jodido. Me dio lástima. ‘Jefe, lléveme de favor a la parada de 
Bachoco, le pago 50 pesitos’. Hasta allá la dejada vale 75, pero me dio lástima y pues órale, ya vas. Pero al rato me 
dice ‘Oiga, jefe, desvíese aquí para que pasemos a la (colonia) Santa Fe; necesito comprarme una piedra’. ¿Cómo? 
¿No tienes para pagarme la dejada pero sí para comprar droga? ‘Es que, ¿sabe qué?, ya valí madres, ya voy de 
regreso a mi país. Lo que quiero es comprarme una piedrita, subirme al tren, amarrarme y ponerme hasta el culo, 
para que me agarre la Migra y me deporte...’” 

III 

A Francisco Salazar se le murieron 65 mineros en Coahuila; hoy es diputado federal por el PAN y miembro 
distinguido del Yunque. A Juan Molinar Horcasitas se le quemaron 49 niños en Sonora; hoy es secretario de 
Comunicaciones y Transportes, autor de millonarios atracos al patrimonio nacional y aspirante a la Presidencia de 
la República. A Cecilia Romero, otra destacada figura del Yunque, le mataron a 72 migrantes en Tamaulipas; hoy 
es precandidata a la dirección del PAN. Si la naturaleza es un restaurante donde todos se comen a todos, como 
decía Woody Allen, el gobierno de Felipe Calderón es una carnicería, que ha provocado ya más de 30 mil 
asesinatos. Faltan 20 meses, dos semanas y un día para las elecciones del primero de julio de 2012, única y última 
oportunidad que tenemos para liberarnos pacíficamente de esta pandilla y cambiar de política y de políticos.  

Sin embargo, Calderón desató una guerra civil y lo celebra bebiendo en las fiestas de los ricos (el pasado fin de 
semana estuvo en el cumpleaños de Alejandro Ramírez, dueño de Cinépolis, y también en la boda del hijo de 
Carlos Slim) mientras la violencia empeora y extiende su dominio territorial, de costa a costa y de frontera a 
frontera. Que lo digan, si no, los habitantes de Monterrey, de Tampico, de Ciudad Juárez, de Culiacán, de 
Acapulco, de la Huasteca potosina, de Boca del Río, de Villahermosa, que viven aterrorizados... 

Las agencias encuestadoras deberían hacer las siguientes preguntas. Si las elecciones fueran hoy, ¿en cuántas 
ciudades no se podrían instalar urnas, así como no se celebró el Grito, por temor a los narcotraficantes? ¿En 
cuántas los votantes no se atreverían a salir de sus casas para acudir a las casillas? ¿En cuántas, los atentados 
obligarían a suspender el proceso? Los abogados, por su parte, deberían comenzar a explicarnos: si no hay 
elecciones, ¿Calderón se quedaría? ¿Por cuánto tiempo más? ¿Quién designaría a su sucesor? ¿El Congreso? ¿La 
Corte? 
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México SA 

Desmemoria senatorial 

¿Neurona pasmada? 

Minería y asalto a la nación 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Con el punto de acuerdo aprobado el pasado jueves en el recinto de Xicoténcatl, de inmediato surge la duda: en el 
último cuatrienio, ¿dónde estuvieron los integrantes del Senado de la República, que tardíamente se enteraron de 
la tragedia en la mina Pasta de Conchos, y que ahora exigen el rescate inmediato de los cuerpos de los mineros? 
¿Dónde, que no saben cuánto pagan las empresas mineras por la explotación de hectárea en el país ni cuántas 
concesiones se han entregado? Mucho menos ¿cuántos millones de hectáreas amparan esas concesiones y qué 
beneficios han recibido las comunidades? 

Más de cuatro largos años han transcurrido desde la explosión en Pasta de Conchos (alrededor de mil 700 días) y 
de la oprobiosa actitud asumida por el gobierno foxista (ratificada a plenitud por el calderonista), junto con su 
mezquina defensa y encubrimiento del empresario Germán Larrea, y apenas el jueves pasado los senadores de la 
República se acordaron que era necesario exigir el rescate inmediato de los mineros de Pasta de Conchos, y aclarar 
paradas sobre los privilegios que gozan los beneficiarios de las concesiones federales en el sector de la minería. 
¿Dónde estuvieron todo este tiempo?, porque hay que subrayar que sólo se acordaron de Pasta de Conchos luego 
del exitoso rescate en la mina chilena de San José. 

Retomo lo publicado en el México SA del pasado 19 de febrero, cuarto aniversario de la explosión en Pasta de 
Conchos, para refrescarles la memoria: lo dicho y prometido por Fox y su secretario del Trabajo, el hoy diputado 
panista Francisco Javier Salazar Sáenz, quedó en el aire; lo dicho y prometido por Calderón, también, y lo propio 
ha hecho el gobernador de Coahuila, Humberto Moreira (ya de salida), quien no se ha quedado atrás en eso de 
ofrecer e incumplir. 

El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, declaró que “Industrial Minera México (de Germán Larrea y su 
Grupo México) tuvo la mayor parte de la responsabilidad en el accidente de Pasta de Conchos, porque estaba 
obligada por ley a cumplir con condiciones de seguridad… no voy a solapar a ningún servidor público que pudiera 
estar involucrado, ni taparé a ningún personaje, por más importante que sea”. Nada ha hecho, más que incumplir 
su palabra. 

Pocos días después de tomar posesión como nuevo director general del IMSS, Juan Molinar Horcasitas (hoy en la 
SCT), denunció que Industrial Minera México (de Larrea) no sólo subcontrató a sus trabajadores, sino que a los 
mineros de Pasta de Conchos los dio de alta con salarios menores a los realmente cubiertos para pagar menos 
cuotas patronales, en detrimento de las finanzas de la institución, con lo que se configura el fraude contra el 
Estado. Lo anterior reconocido ante los integrantes de la comisión legislativa para dar seguimiento a las 
investigaciones por la explosión en Pasta de Conchos. Nunca presentó denuncia legal en contra del consorcio 
privado. 
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En 2007, el gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, denunció que desde la Presidencia de la República, 
Vicente Fox Quesada me pidió procesar y enviar a prisión a inocentes por la tragedia en la mina Pasta de Conchos; 
desde la dirigencia del Partido Acción Nacional me presionan para que no encarcele a los verdaderos responsables 
de la muerte de 65 trabajadores; hubo otras atrocidades, como cuando Vicente Fox, en mi cara, en Los Pinos, me 
pidió que hiciera cosas que no tienen moral: que inventara delitos a otras personas, que distrajéramos la atención; 
soy víctima de una serie de presiones de gente del gobierno o del PAN. Nada hizo, y nunca presentó denuncia. 

El 17 de enero de 2007, Felipe Calderón mantuvo una entrevista informal con Maribel Rico Montelongo, familiar 
de uno de los 65 mineros fallecidos en Pasta de Conchos. De acuerdo con la crónica del momento, el inquilino de 
Los Pinos aseguró que la mina no será cerrada, además que se hará todo lo posible para que los cuerpos sean 
rescatados y tengan cristiana sepultura. Dos semanas después, Industrial Minera México despidió a 250 
trabajadores para cerrar transitoriamente la mina (sin perder la concesión federal), y la cristiana sepultura se 
mantiene en lista de espera. Cuatro años después de la tragedia, todo sigue igual: plena impunidad. Entonces, si se 
atiende el punto de acuerdo del pasado jueves, los senadores no estaban enterados de todo eso. 

Tampoco recordaron que en septiembre de 2009 un grupo de sus colegas en Xicoténcatl presentó una iniciativa 
con proyecto de decreto para modificar diversos artículos legales y obligar a las grandes empresas mineras que 
explotan esta riqueza nacional a enterar al fisco cantidades suculentamente mayores a las que hasta ahora aportan 
–si es que en realidad lo hacen–, dada las voluminosas utilidades que obtienen. Propuso el cobro de un derecho de 
4 por ciento sobre el valor de los bienes sujetos a extracción, “cuantificado en el lugar donde se dan estas 
actividades, independientemente del domicilio fiscal de las empresas o particulares, titulares de la concesión o 
asignación minera correspondiente… Con el 4 por ciento se facilitaría el cálculo por tratarse de una tasa única, 
aplicable a todas las sustancias y minerales sujetos a la ley de referencia, y de paso se cumpliría con el principio 
constitucional de generalidad al dar trato igual a todos los sujetos afectos al gravamen”. ¿Cuál fue la respuesta de 
los que hoy exigen, vía punto de acuerdo, que se aclaren los privilegios de los consorcios mineros? Los senadores 
de la República desecharon la citada iniciativa y mantuvieron intocado el paraíso fiscal para dichos consorcios. 

Menos recordarán que alrededor de 25 millones de hectáreas del territorio nacional han sido concesionadas por el 
gobierno federal para la explotación minera, de lo que el pueblo de México no recibe beneficio económico directo. 
Tampoco que las cuotas a pagar por los consorcios mineros son prácticamente simbólicas (en 2010 por hectárea: 
5.08 pesos, la mínima, y 111.27 pesos, la máxima), sin impacto significativo en la recaudación fiscal, a pesar de las 
voluminosas utilidades obtenidas por los particulares del ramo; que la base para el pago de derechos es una 
aberración económica, porque la ley vigente no considera a los minerales producidos en función de su valor de 
comercialización, sino solamente de la superficie del terreno sobre el cual se otorga una concesión o asignación 
correspondiente. 

De ese tamaño es el olvido de los senadores de la República, que en cuatro años tampoco hicieron nada. 

Las rebanadas del pastel 

Si hubiera alguna duda, en la propuesta calderonista de Ley de Ingresos 2011 se lee: regalías provenientes de 
fondos y explotaciones mineras, cero pesos, cero centavos. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega 
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Gutiérrez Fragoso quiere el cargo hasta ¡2018! 
GUSTAVO LEAL F. * 

Puede haber algo más disonante que una dirigencia sindical –ni más ni menos que de la seguridad social– ubicada 
abiertamente del lado patronal, es decir, con el PAN de Calderón? 

Fueron muchas las ocasiones en que el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social 
(SNTSS), Valdemar Gutiérrez Fragoso, amagó con abandonar la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) y criticó 
la reforma laboral calderonista. 

Casi siempre utilizó la amenaza para desmovilizar a los trabajadores del IMSS –uno de los contingentes sindicales 
más activos del foxismo– con un argumento pedestre: la figura de la movilización como propuesta se encuentra 
desgastada. 

Gutiérrez Fragoso concretó su amenaza justo cuando esa reforma calderonista (Javier Lozano) naufraga 
penosamente en el marco del más unánime de los rechazos y un Poder Legislativo que, salvo la fracción panista, la 
repudia. 

Después de tomar casi por asalto –octubre de 2006 en Morelia, Michoacán– la dirigencia gremial en lo que habría 
de pasar a la historia como el más breve congreso de la organización, declaró (en 2007): la UNT ha podido 
convertirse en interlocutor incómodo, pero válido que vive el vacío y el acoso de poder. Y después agregó (en 
2008): con la UNT hemos participado, pero no hemos tenido los espacios políticos que se merece nuestra 
organización. 

Sobre la reforma laboral calderonista, en 2008 sostuvo, primero, que si el gobierno federal trata de sacarla 
adelante de manera unilateral y sin tomar en cuenta al sector obrero, será un fracaso, para luego agregar que con 
Calderón se había generado una satanización y una cacería de brujas contra sindicatos democráticos que luchan 
por mejores condiciones salariales y defienden sus contratos colectivos. En cambio, las autoridades no tocan, no 
desprestigian ni molestan en lo mínimo a los miles de sindicatos blancos que venden protección laboral y son 
mafias de extorsión. Aunque posteriormente matizó: el protagonismo de algunos dirigentes está dañando la 
unidad de sector laboral mexicano. El SNTSS analizará la posibilidad de ser organización independiente. 

Y de cara al primero de mayo de 2008, advirtió que hoy está en peligro la Ley Federal del Trabajo, pero el SNTSS 
está contra la flexibilización salvaje y para decir a los autistas del gobierno que el movimiento obrero está en el 
límite. También debemos replantear la continuidad en la UNT. 

Pero, con todo, hubo una intervención señalada. Antes de su negociación salarial 2008, Gutiérrez Fragoso sostuvo 
que la llegada del PAN al poder no se ha traducido en certidumbre ni progreso para la mayoría de la sociedad. Por 
el contrario, ha quedado claro que este gobierno eligió profundizar un modelo económico y de poder que ajusta a 
la baja las condiciones de vida de las mayorías. En nombre de la modernización del mercado y de la 
competitividad se decidió no sólo mantener los bajos salarios, sino desmantelar las instituciones sociales del país. 
La alternancia en el poder y la llegada de un partido distinto al gobierno no se tradujo en una nueva y mejor ruta 
para las mayorías. Por el contrario, ha significado el abandono del Estado en su mandato constitucional, que lo 
obliga a tutelar los derechos sociales y laborales de los mexicanos.  
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Ejemplo de ello son los trabajadores del IMSS, que han sido sometidos no sólo al descrédito, la difamación y el 
acoso. A la par de ello, a una política de ahorro forzosa, a la privatización silenciosa de los servicios y seguros de la 
institución. Igual que ocurre en otras áreas estratégicas, como los sectores petrolero, eléctrico y aéreo, entre otros, 
prevalece no el fantasma del neoliberalismo, sino la determinación de los grupos de poder de no dejar pasar este 
momento de debilidad del Estado para avanzar en el abaratamiento general del mundo del trabajo. El mercado se 
mide ahora no sólo por la libertad de inversión de unos cuantos, sino porque se garantizan facilidades para el 
sector patronal, que incluyen baja tasa de sindicalización, bajos salarios, mínimos de seguridad y, obviamente, 
precios subsidiados. 

Y sólo siete meses después aceptó ser diputado plurinominal panista porque su oferta fue la más atractiva. 

Sus amagos sobre la UNT no cesaron. En noviembre de 2008 amenazó: la abandonaremos si no se renueva; en 
diciembre: en los años recientes se abusó y desgastó el concepto de la huelga nacional. 

Hasta que, amparado en el 64 Consejo Nacional Ordinario del SNTSS, Gutiérrez Fragoso optó por ser 
oportunamente independiente. Paradojas de la democracia sindical corporativa y autoritaria: sus representados 
nunca fueron consultados para ingresar a la UNT, tampoco para abandonarla. 

Pero casi simultáneamente, comunicó que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social entregó la toma de nota 
2010-2012, que avala la extensión de su periodo sindical de cuatro a seis años. 

El 11 de octubre de 2010, a propuesta de los delegados, el 49 Congreso Nacional Ordinario del SNTSS aprobó 
ampliar la dirigencia de Gutiérrez Fragoso hasta 2018. 

El segundo periodo que tendré al frente del sindicato –aclaró– fue aprobado por unanimidad en un proceso 
democrático. La prórroga no asentará ningún precedente para el futuro de algún secretario general, ni implica un 
proceso de ampliación o relección para los comités seccionales. 

Ante la repudiada reforma Lozano, el independiente Gutiérrez Fragoso dice no estar ni a favor ni en contra; 
estamos en estudio, mientras los servicios del IMSS ¡van a peor! 

*Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco 
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Luis Servando Gómez Pati-
ño, hijo de “La Tuta”, fue el 
primero en denunciar ante la 
PGR los presuntos nexos del 
diputado del PRD Julio César 
Godoy Toscano con La Fami-
lia, según el expediente arma-
do por la Procuraduría contra 
el legislador.

Gómez Patiño, alias “El 
Pelón”, dijo que, entre los con-
tactos que tiene la organiza-
ción de su padre, Servando 

Gómez Martínez, con las au-
toridades de Michoacán, es-
tá Godoy Toscano, a quien re-
conoce porque trabajaba en la 
Presidencia Municipal de Lá-
zaro Cárdenas.

Empleados, comerciantes 
y ciudadanos citados en el ex-
pediente y entrevistados por la 
Policía Federal señalaron que 
llegaron a ver al perredista en 
compañía de “La Tuta” en Lá-
zaro Cárdenas.

Revela nexo hijo de ‘La Tuta’

Piden cuidar 
la imagen

Para mejorar la imagen de 
México en el exterior, el 
Consejo Coordinador Em-
presarial (CCE) pidió que 
no se sensacionalicen las no-
ticias sobre la violencia.

Claudio X. González, 
ex presidente del Consejo 
Mexicano de Hombres de 
Negocios, tras una reunión 
de la cúpula del sector pri-
vado con la Secretaria de 
Turismo Gloria Guevara, di-
jo que es muy importante 
que se apueste por resaltar 
las cosas buenas.

“No cabe duda que es 
una situación seria, difícil, y 
no se puede soslayar ni es-
conder, pero sí se puede 
contextualizar para que ten-
gamos oportunidad de que 
las campañas de apoyo a 
México, de las cosas buenas, 
que son muchas, también 
tengan espacio”.

Verónica Gascón

La rechazan turisteros

Evitan
la marca
‘México’

CanCún. Más de 250 estatuas de un total de 400 están ya en el fondo del mar como parte de lo 
que será el Museo Subacuático de Arte (Musa), que se abrirá el próximo 28 de noviembre en el 
Parque Marino Nacional de Punta Cancún, Punta Nizuc y Costa Occidental de Isla Mujeres. Las 
figuras, de tamaño natural y que representan a personas de la localidad, fueron elaboradas por el 
británico Jason Caires Taylor. El proyecto prevé una inversión de 350 mil dólares.

Arte bAjo el mAr

Abate
Marina
a líder Z

Exige PRD a Godoy
que enfrente proceso

ArrAncA EbrArd 
hAciA 2012
TOLUCa. En la tierra de Enrique 
Peña, Marcelo Ebrard hizo su 
primera visita a los estados 
para presentar su fundación, la 
cual alista una plataforma de 
izquierda con miras a la elección 
presidencial de 2012. Ahí dijo que 
no descarta una alianza PRD-PAN 
en el Estado de México. 

NACIONAL 8

Producirá
el País

vacunas

Carole Simonnet, Armando 
Estrop y Guadalupe Irízar

Los coordinadores parlamenta-
rios del PRD en el Congreso exi-
gieron al diputado Julio César 
Godoy Toscano dar la cara an-
te el proceso iniciado por la PGR 
luego de que ayer no acudiera a la 
cita con los legisladores que anali-
zan su posible desafuero.

Alejandro Encinas, líder de 
la diputación perredista, dijo que 
el legislador, acusado por la PGR 
de estar vinculado con el cártel 
de La Familia, debe enfrentar la 
investigación.

“Que el diputado dé la cara, 
enfrente el proceso (...) Sea cual 
sea el dictamen, nuestro grupo 
parlamentario lo va a aceptar.

“No estamos aquí para solapar 
nada ni a nadie, y cada quien tie-
ne que asumir sus responsabilida-
des y en un proceso justo, que es 
como se deben dar los procesos”.

En tanto, el coordinador de 
los senadores del sol azteca, Car-
los Navarrete, también hizo un 
llamado al diputado perredista 
para que afronte y aclare las acu-
saciones en su contra.

“Con fuero o sin fuero, Ju-
lio César Godoy deberá enfren-

REFORMA / Staff

MONTERREY.- La Marina anun-
ció ayer la muerte de un presunto 
líder de Los Zetas en Nuevo León 
durante el enfrentamiento regis-
trado el jueves en la carretera a 
Saltillo, lo que habría detonado 
los narcobloqueos en la zona me-
tropolitana de esta ciudad.

En un comunicado, la Arma-
da confirmó la muerte de tres si-
carios en el enfrentamiento. Dos 
fallecieron calcinados en el inte-
rior de un vehículo, y el otro, por 
heridas de bala.

Durante el tiroteo, también 
murió un marino y tres más resul-
taron heridos, precisó el boletín.

Una fuente de la Marina rela-
cionada con el caso señaló la posi-
bilidad de que uno de los dos cal-
cinados sea un hombre conocido 
como “El Piojo”, quien, se presu-
me, estaría encargado de la plaza 
del Municipio de Santa Catarina.

Incluso se investiga si uno de 
los muertos es “El Flaco”, quien 
sería el supuesto jefe zeta de Nue-
vo León.

No se descarta que ambos lí-
deres estuvieran a bordo de la ca-
mioneta que se incendió por un 
proyectil de bazuca.

Margarita Vega y Mayolo López

México se sumó ayer a los tres 
países que, a nivel mundial, cuen-
tan con la capacidad de producir 
la vacuna contra la influenza.

Hasta ahora, sólo Francia, Es-
tados Unidos y China producían 
o envasaban, como en el caso de 
este último, la vacuna. 

Con ello, el País garantiza la 
autosuficiencia en vacunas contra 
un mal que mata a 500 mil perso-
nas en el mundo cada año y cuya 
variante A H1N1 les costó la vi-
da a mil 289 mexicanos hasta ju-
nio de 2010.

Ubicada en Ocoyoacac, Esta-
do de México, una planta del la-
boratorio Sanofi-Pasteur produ-
cirá 30 millones de estos biológi-
cos al año, con la posibilidad de 
ampliar la fabricación hasta 90 
millones de unidades en caso de 
emergencia.

El monto de la inversión al-
canza los mil 725 millones de pe-
sos, y el mercado principal de las 
vacunas será México.

El Presidente Felipe Calde-
rón inauguró la planta y asegu-
ró que México está más prepara-
do que nunca para enfrentar una 
pandemia de influenza. 

tar las acusaciones. Con fuero o 
sin fuero tiene que aclarar las im-
putaciones de la PGR. Con fuero 
o sin fuero tiene que precisar lo 
que la PGR le está imputando y, 
con sus abogados, ver una defen-
sa enérgica del tema sin duda al-
guna”, señaló.

Ayer, el legislador acusado no 
acudió a la cita con la sección ins-
tructora de la Cámara que revi-
sa su desafuero y que le presen-
taría una segunda imputación de 
la PGR por lavado de dinero, en la 
que estaría incluida la grabación 
de una conversación telefónica 
suya con Servando Gómez, “La 
Tuta”, hecha pública el jueves.

Godoy argumentó que su ma-
dre se enfermó y por eso tuvo que 
acudir a Michoacán para verla. 
La sección instructora lo citó pa-
ra el lunes. 

d Solicitan promover
destinos turísticos,
pero sin ligarlos
al nombre del País

Dayna Meré

Por la mala imagen del País en 
el exterior, empresarios y Secre-
tarios de Turismo de los estados 
buscan deslindarse de la marca 

“México” por la asociación que 
existe de ésta con la violencia.

En su lugar, piden hacer pro-
moción de los destinos turísticos 
de forma individual en lugar de 
promover al País en su conjun-
to, como lo ha hecho el Gobier-
no federal.

Pablo Azcárraga, vicepresi-
dente del Grupo Posadas, dijo que 
lo más conveniente es no mencio-
nar el nombre de México y mejor 
destacar la fortaleza de destinos 
turísticos que han forjado su pro-
pia marca, como Cancún, Los Ca-
bos y Huatulco, entre otros.

“En este momento, que tene-
mos un problema de percepción 
negativa, tendríamos un handicap 
en contra al promover únicamen-
te México”, señaló.

En mayo de 2009, el Presi-
dente Calderón lanzó la campa-
ña “Vive México”, mediante la 
cual el Gobierno buscaba rescatar 
el turismo tras la crisis que dejó la 
emergencia sanitaria.

En esa ocasión, se anunció 
una inversión de mil 200 millo-
nes de pesos para, entre otras me-
didas, una campaña multimedia, 
la difusión de mensajes a través 
de medios de comunicación y la 
participación de embajadores del 
turismo, entre los que destacaban 
actores, cantantes y deportistas, 
así como gente del mundo de la 
cultura y las artes.

A finales de septiembre de es-

te año, durante la ceremonia con-
memorativa del Día Mundial del 
Turismo, en el Castillo de Chapul-
tepec, Calderón encargó ahora a 
todos los mexicanos fungir como 
embajadores y promotores.

No obstante, Sara Latife, Se-
cretaria de Turismo de Quintana 
Roo, dijo que solicitará a la Comi-
sión de Hacienda de la Cámara 
de Diputados que los presupues-
tos asignados a la difusión de los 
destinos turísticos se otorguen de 
manera directa y sin pasar por el 
Consejo de Promoción Turística 
de México, ya que este organismo 
exige que, en toda la publicidad, 
se incluya el nombre del País.

La funcionaria destacó que 
sus homólogos de Guerrero, Ba-
ja California Sur, Yucatán, Chia-
pas, Hidalgo, Nuevo León y Oaxa-
ca están a favor de deslindar los 
destinos vacacionales del nom-
bre o marca “México”.

Jacobo Turquie, Secretario 
del ramo de Baja California Sur, 
explicó que cualquier informa-
ción negativa sobre inseguridad, 
violencia, muertes y la forma en 
que se están produciendo perju-
dica a destinos como Los Cabos y 
La Paz porque, en las noticias que 
se difunden a nivel internacional, 
sale el nombre de México.

Gonzalo Franyutti, presiden-
te de la Asociación de Hoteles de 
Los Cabos, criticó la estrategia gu-
bernamental de asignar 80 por 
ciento de los recursos para cam-
pañas de la marca nacional y sólo 
20 por ciento a la promoción de 
los destinos locales.

Yanquis vinieron de 
atrás y vencieron a 
Rangers en el primer 
juego de la Final de 
la Liga Americana.
PáginA 12
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Ordena Tribunal recuento en Veracruz 
 Lev García Flores 
 
Xalapa.- El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó el recuento de votos en Coatzacoalcos, 
Córdoba y Poza Rica, y al mismo tiempo revocó las constancias de mayoría que se otorgaron a los candidatos 
priistas que se habían adjudicado el triunfo en esas localidades. 

 
Sin dictamen no hay Gobernador.- Gálvez 
Verónica Jiménez 
(16 octubre 2010).- Corresponsal 
 
PACHUCA.- Xóchitl Gálvez, ex candidata al Gobierno de Hidalgo de la alianza "Hidalgo nos Une", aseguró ayer 
que si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) comprueba que son falsas las firmas del 
auditor Carlos Francisco Herrera Arriaga, quien validó los gastos de campaña del priista Francisco Olvera Ruiz, 
entonces no puede haber "Gobernador electo" en la entidad. Indicó que el TEPJF podría hacer sus propios 
peritajes para comprobar que el dictamen es falso y, de ser así, por lógica la constancia de mayoría de Olvera es 
falsa, ya que uno de los requisitos para habérsela otorgado es justamente la comprobación de los gastos de 
campaña. 
 
"Pudo ser que el auditor firmó algo real, pero -ellos- el Instituto Estatal Electoral presentó un dictamen falso", 
externó la ex candidata. Xóchitl Gálvez calificó en entrevista como burda toda esta acción. "Hay tantas 
irregularidades en el proceso que, bueno, también tienen que explicar por qué desde hace dos año en realidad no 
existe una Comisión de Fiscalización y Auditoría en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo". 
 
 

Causan revuelo firmas alteradas 
 
Cuestionan validación de gastos de Olvera en Hidalgo. Exigen panistas probar autenticidad de 
rúbrica de auditor de Instituto Electoral 
Verónica Jiménez 
(16 octubre 2010).- Corresponsal 
 
PACHUCA.- Las pruebas que refutan la autenticidad de las firmas del auditor Carlos Francisco Herrera Arriaga, 
en la validación del dictamen de los gastos de campaña del candidato priista Francisco Olvera Ruiz, causaron ayer 
revuelo y división en la sesión del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. El consejero presidente del IEE, 
Daniel Jiménez Rojo, aprovechó la sesión del pleno para justificar y leer una carta del auditor, Carlos Francisco 
Herrera Arriaga, quien aseguró que las firmas son reales, y acusó a REFORMA de falsear la información. "El 
propio presidente de la comisión ya afirmó categóricamente que es su firma. Es completamente falsa la nota de 
REFORMA, incluso hace algunos minutos lo confirmó oficialmente, y en este sentido el IEE una vez más 
comprueba que trabaja conforme lo marca la ley", afirmó. Sobre las denuncias penales que el PAN interpondrá en 
su contra por esta causa, Jiménez mencionó que estará listo para comparecer ante las autoridades, si es que es 
requerido.  
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El representante panista, Raymundo Bautista, reprochó el "temor" y "nerviosismo" que invadió a este órgano, 
pues, dijo, sin ser requeridos todavía por ninguna autoridad, se adelantaron a dar respuestas y explicaciones sobre 
el caso. "No es suficiente, por ahora, que diga que si firmó o no firmó. Lo que es claro es que hay dudas de su firma 
y ni los medios de comunicación ni nosotros lo vamos a resolver, sino los magistrados de la Sala Superior", acotó. 
Antes, el representante de la coalición Unidos Contigo, del PRI, Verde y PANAL, Honorato Rodríguez, reclamó a la 
oposición haber mandado a hacer un peritaje cuando nadie se los requirió. El representante de la alianza "Hidalgo 
nos Une", Ricardo Gómez, emplazó a probar que las firmas son auténticas. 
 
"Si no lo son, estarán en graves problemas, pues esto probará una vez más cuan sucio fue todo el proceso", resaltó 
en la reunión, en la que analizarían la reposición de dos juicios de impugnación por el despliegue de propaganda 
del Gobierno del estado y del candidato en lugares prohibidos. Antonio Meza, vocero oficial del Gobernador electo, 
Francisco Olvera, dijo que están confiados en comprobar que las firmas son auténticas, y que respecto a la 
comprobación de los gastos de campaña, no hay duda de que se presentó un informe real y apegado a la legalidad. 
Para el líder estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, la falsificación de las firmas es un elemento determinante 
para la anulación para la elección de Gobernador. 
 
"Aquí no se trata de lo que diga el auditor, aquí se trata de un peritaje. Estamos buscando que sean las autoridades 
las que determinen las responsabilidades de los actores en todo esto, y también consideramos de que este es el 
momento de hacer una pausa y ver si es conveniente de que quienes están al frente del organismo electoral, deben 
estar al frente para organizar los procesos que se avecinan". 
 
Revelan irregularidades 
 
Fuentes del propio Instituto Estatal Electoral confirman ayer que hay anomalías en la comprobación y el reporte 
total de gastos de la campaña del priista Francisco Olvera. Indicaron que mientras hay facturas por 150 mil pesos 
por concepto de renta de la camioneta blindada en la que se transportó el candidato, más los 450 mil pesos que 
reportaron por concepto de renta de helicópteros, el total de los gastos de campaña de Olvera suman sólo 17 mil 
500 pesos, lo cual es totalmente erróneo, toda vez que la propia coalición "Unidos Contigo", del PRI-Verde y 
Panal, reportó poco más de un millón de pesos. 
 
 
 

 
'De puño y letra' 
 
(16 octubre 2010).- Carlos Francisco Herrera Arriaga, auditor del Instituto Electoral de Hidalgo, sostuvo ayer 
que él validó el informe de gastos de campaña del candidato ganador a la Gubernatura, José Francisco Olvera 
Ruiz. En una carta enviada a REFORMA, afirma que la rúbrica que aparece en los documentos es la suya. "De 
manera personal y directa estampé de mi puño y letra las rúbricas que calzan los citados documentos", indicó. "Yo 
presenté, en mi calidad de Presidente de la Comisión de Auditoría y Fiscalización, y facultado por los demás 
integrantes de la misma, los dictámenes de campaña de la elección de Gobernador del estado ante el Consejo 
General, con fecha 10 de julio del presente año". 
 
Staff 
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Señalan hueco para proteger elección vecinal 
 
Aseguran dirigentes del PRI y del PAN que la ley no impide participar a militantes 
 
Rafael Cabrera y con información de Alberto Acosta 
 
(16 octubre 2010).- Los dirigentes del PAN y el PRI en el DF reconocieron que la Ley de Participación 
Ciudadana no impide a sus militantes participar en la elección de Comités Ciudadanos, pues sólo restringe la 
intervención de dirigentes de partidos y funcionarios del Gobierno. El panista Obdulio Ávila y el priista Jaime 
Aguilar coincidieron en que será difícil que los partidos sancionen a los militantes que pudieran interferir en la 
elección, pues los reglamentos y estatutos internos de ambos partidos no incluyen como falta estos hechos. 
 
De este modo, señalaron en entrevistas por separado, la única autoridad competente para sancionar será el 
Instituto Electoral del DF (IEDF) o el Tribunal Electoral capitalino. Ávila consideró que sí podrían sancionar a 
alguien que interviene en la elección vecinal, pero fácilmente la sanción podría ser revocada por la autoridad 
electoral. "En nuestros reglamentos y estatutos no existe esa falta. Y la Ley de Participación Ciudadana es muy 
clara, no limita a los militantes", dijo el dirigente del PAN. 
 
"¿Con base en qué los podríamos sancionar? Sería muy fácil que el señalado vaya a juicio contra el partido y 
perdamos ante el IEDF", agregó. No obstante, Ávila hizo un llamado a sus militantes a no interferir en la elección y 
respetar su espíritu ciudadano. Por el contrario, el líder del PRI Jaime Aguilar señaló que la militancia en un 
partido no quita a los capitalinos sus derechos ciudadanos. "No estoy fomentando que intervengan en la elección, 
pero los militantes sí están en su derecho de participar, está claro que pueden votar y ser votados, la ley tiene claro 
quienes no deben hacerlo", dijo el priista. 
 
El Secretario del PRD-DF, Jesús Valencia, señaló que desconocen si hay militantes de su partido registrados en las 
planillas, pero que si es así, están en su derecho, pues la ley no los limita. Fuentes del IEDF señalaron que para la 
elección vecinal, el Instituto aplicará criterios basados en el Código Electoral local, para sancionar a los partidos 
cuando sus militantes incurran en irregularidades. El artículo 26 establece que los partidos deben ajustar la 
conducta de sus militantes a los principios del Estado democrático. 
 
Con información de Alberto Acosta 
 
Así lo dijeron 
 
"En el DF tenemos 1.6 millones de militantes activos, ellos sí pueden participar en la elección, pero hacemos un 
llamado para que dirigentes y funcionarios del Gobierno no lo hagan". 
 
Jesús Valencia,  secretario general del PRD-DF. 
 
"Estoy seguro que hay militantes del PRI que llevan una vida ciudadana como todas las personas, pero  
los dirigentes del PRI tienen órdenes de no participar y estaremos vigilando que así sea". 
 
Jaime Aguilar, líder del PRI-DF . 
 



 
SABADO 16 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
4 

Cuenta Peña los días para dejar el cargo 
Mayolo López 
 
(16 octubre 2010).- IXTLAHUACA, Edomex.- El Gobernador Enrique Peña Nieto ya avisó de su salida. Dos 
veces le dijo al presidente Felipe Calderón que sólo le quedan 11 meses para dejar el cargo. Ayer, acompañados por 
la banda El Gallito, ambos gobernantes se placearon en las calles de Ixtlahuaca antes y después de anunciar un 
programa de prevención de enfermedades. La banda recibió al Presidente y al Gobernador al son de "Caminos de 
Michoacán", para deleite del primero que, contra su costumbre, lucía de buen humor. Hubo un momento que 
Calderón y Peña Nieto se separaron para saludar a los mexiquenses que aguardaban a través de las vallas 
metálicas que despliega el Estado Mayor Presidencial. 
 
Calderón se apartó un instante de la gente para acercarse al director del grupo ""La banda que nació cantando""y 
pedirle que se arrancara con "Un puño de tierra", una de sus favoritas, que virtualmente acalló Zacazonapan, una 
pieza de la tierra del Gobernador, el más visible precandidato presidencial. El director de la banda volteó a ver a 
sus músicos y, alzando su puño derecho, dio la orden: "Un puño de tierra". Unas porras por acá para Peña Nieto, 
otras por allá para Calderón. Unos quince minutos desde el tramo de la escuela donde aterrizó el helicóptero 
presidencial hasta la esquina donde ambos políticos supervisaron una clínica del ISSSTE y platicaron con la gente 
de los riesgos que entraña la obesidad. 
 
"Justamente, a 11 meses de concluir la gestión de este Gobierno, estamos en esta voluntad comprometida de seguir 
trabajando del lado del Gobierno de la República, sumando esfuerzos (para) lograr una colaboración institucional 
efectiva, de resultados y sobre todo, que nos permita servir de mejor manera a los mexiquenses", dijo Peña Nieto, 
ataviado con una chamarra sport negra. Peña Nieto le pidió a su invitado mantener la colaboración con su 
Gobierno para cerrar "a tambor batiente" su sexenio. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ebrard es intolerante' 
Rafael Cabrera 
 
(16 octubre 2010).- El líder del PAN en el DF, Obdulio Ávila, calificó de intolerante al Jefe de Gobierno de la 
Ciudad, Marcelo Ebrard, tras el tono y los calificativos que usó para referirse al Cardenal Juan Sandoval Íñiguez.  
Ávila criticó que Ebrard perdiera su tono conciliador, pues en su demanda contra el jerarca religioso está 
involucrando a la Ciudad de México en un conflicto 'indeseable' El pasado jueves, Ebrard se refirió a Sandoval 
Íñiguez como el 'cavernal', aludiendo a que vive en el pasado y se niega a reconocer los avances en derechos civiles, 
como es el caso de la aprobación de los matrimonios entre personas del mismo sexo. 
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Arranca Ebrard hacia 2012 

 
(16 octubre 2010).- TOLUCA. En la tierra de Enrique Peña, Marcelo Ebrard hizo su primera visita a los estados 
para presentar su fundación, la cual alista una plataforma de izquierda con miras a la elección presidencial de 
2012. Ahí dijo que no descarta una alianza PRD-PAN en el Estado de México. 
 
 
 

Plantea Ebrard plan en Edomex 

 
Arranca gira de cara al 2012. Pide Jefe del GDF definir primero al candidato y luego su proyecto 
Manuel Durán 
  
TOLUCA.- Para resolver el debate sobre una alianza entre la izquierda y PAN en el Estado de México, el Jefe de 
Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, propuso definir primero al candidato y luego el programa de gobierno, para 
después invitar a los partidos. Lo anterior, dijo, para lograr la alternancia en la elección de Gobernador del 
próximo año y así terminar con 80 años de gobiernos priistas en la entidad. En la tierra gobernada por Enrique 
Peña, el Mandatario capitalino, en su calidad de militante perredista y aspirante presidencial, inició ayer sus 
recorridos por el País para conformar la plataforma que lleve la izquierda en la elección de 2012 mediante la 
Fundación Equidad y Progreso. 
 
En su intervención, en el Museo Modelo de esta Ciudad, aseguró que este día se va a recordar en el Estado de 
México. "Sino, lo vamos a ver en el 2011", dijo en el discurso para presentar el capítulo mexiquense de la 
Fundación, la cual impulsa su candidatura y que tendrá sede en cada uno de los estados del País. Ante unas 300 
personas reunidas en el Museo Modelo de Ciencias e Industria de Toluca, Ebrard propuso cambiar el debate sobre 
la alianza por la discusión de quién será el candidato. "Yo digo que el método más sensato es: vamos a ver quién es 
el candidato o candidata que se propone y con qué programa, y después invitamos a todo mundo. La lógica me 
indica que como fue en el caso de Oaxaca, nos pongamos de acuerdo en quién es el candidato que más represente 
lo que queremos todos y luego se vayan todos con él. 
 
"La tarea en el Estado de México, como está, en este estado no ha habido alternancia política nunca, jamás, como 
Oaxaca, hasta ahora que perdió", manifestó el Mandatario. A unos 300 metros del Palacio de Gobierno en Toluca, 
Ebrard argumentó que se escogió a esta entidad como la primera en su recorrido porque tiene el mayor número de 
población, con más de 14 millones de personas, y el próximo año tendrá elecciones. También confirmó que su 
participación en el Edomex continuará el próximo domingo en el mitin al que convoca el PRD para protestar por 
la llamada "Ley Peña", que impide la candidatura común en la entidad. 
 
Criticó que las autoridades hayan comenzado a colocar estructuras para un torneo de squash que se realizará hasta 
el martes, con lo cual sólo reflejan el temor de que la plaza se llene. La sección Estado de México de la Fundación 
Equidad y Progreso estará encabezada por Miguel Ángel Olguín, quien fue consultor en materia política de Peña, 
así como asesor del ex Gobernador Emilio Chuayffet. Olguín manifestó que buscarán incluir en esta Fundación a 
todas las personas independientemente de su partido. Refirió que un líder solo no logra nada, pero sí sumado al 
resto de la gente. El director de la Fundación y ex funcionario del Gobierno capitalino, René Cervera, destacó que 
con el capítulo Estado de México se inicia la apertura de las sedes en los estados y que ahí no caben las agendas 
impuestas. 
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Caminos cruzados 
  
Tres de los visibles aspirantes a la Presidencia de la República para 2012 presidieron ayer eventos en el Estado de 
México. 
 
- Andrés Manuel López Obrador encabezó mítines en cinco municipios mexiquenses. 
 
- Marcelo Ebrard, Jefe de Gobierno del DF, asistió a la presentación de la Fundación Equidad y Progreso. 
 
- El Gobernador Enrique Peña inauguró junto al Presidente Calderón, la planta de vacunas Sanofi-Pasteur. 
 
 
 
 
 
 

Disputan perredistas una plaza en Toluca 
 
Enrique I. Gómez y Manuel Durán 
 
(16 octubre 2010).- TOLUCA.- Aunque el Ayuntamiento de Toluca le negó al PRD del Estado de México el uso 
de la Plaza de los Mártires, la militancia perredista, respaldada por el Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, se 
concentrará ahí el domingo para protestar contra la llamada "Ley Peña". De acuerdo con el diputado mexiquense, 
Hugo de la Rosa, encargado de las gestiones para utilizar la explanada, la Dirección de Desarrollo Económico de 
Toluca les negó la posibilidad de efectuar dicha manifestación con el argumento de que requieren libre el área por 
los preparativos de un Torneo Internacional de Squash Femenil que arranca el martes. Refirió que verbalmente la 
alcaldesa priista de este municipio, María Elena Barrera, le confirmó la imposibilidad de usar la plaza principal. 
 
Sin embargo, aclaró que no negociarán su derecho a manifestarse y mañana esperan la concentración de 40 mil 
perredistas frente a la oficina del Gobernador Enrique Peña donde protestarán por la eliminación de las 
candidaturas comunes en la entidad. "Es un evento con la intención de rechazar la 'Ley Peña', porque el 19 de 
octubre se va a presentar ante la Suprema Corte de Justicia el recurso de inconstitucionalidad, entonces vamos a 
iniciar la lucha social y jurídica", indicó De la Rosa. 
 
Por separado, el director municipal de Desarrollo Económico, Gustavo Guadarrama, descartó que haya un bloqueo 
político al PRD, pues la Federación Internacional de Squash Femenil solicitó la plaza desde el 14 de junio, para 
ocuparla del 11 al 27 de octubre, aunque desde ayer comenzaron a colocar las gradas. Aclaró que la respectiva 
solicitud del PRD les llegó el 12 de octubre y la contestaron dos días después. 
 
Aclaró que no hay posibilidades técnicas para que los perredistas usen la plaza. 
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Llama AMLO a blindar al PRD con principios 
 
Afirma tabasqueño que es única opción para evitar infiltración del crimen organizado 
 
Érika Hernández 
 
(16 octubre 2010).- Enviada 
 
TEMASCALTEPEC.- Andrés Manuel López Obrador afirmó que la única manera de blindar al PRD de militantes, 
legisladores y líderes relacionados con la delincuencia organizado es garantizando que los miembros del partido 
tengan principios. Luego de dar un discurso en este municipio sureño del Estado de México, el político tabasqueño 
afirmó que no puede decir si el diputado del PRD, Julio César Godoy Toscano, acusado de tener lazos con la 
organización "La Familia Michoacana", es inocente o culpable, pues eso corresponderá a las autoridades 
determinarlo. De lo que sí está seguro, añadió López Obrador, es que el Gobierno federal usa de manera política a 
las instituciones. 
 
"La única manera de blindar a los partidos de izquierda para que no se corrompan es manteniendo ideales y 
principios. "Si no hay dirigentes honestos, no hay posibilidad para poder detener la corrupción. Si un político tiene 
principios es políticamente indestructible", aseveró. El ex candidato presidencial reconoció que partidos como el 
PRD son vulnerables a la corrupción por la perdida de ideales. López Obrador visitó seis municipios del sur del 
estado, donde los lugareños admiten la presencia de narcotráfico, y donde las plazas principales lucieron con poca 
afluencia de simpatizantes, entre 50 y 200 personas. 
 
En su recorrido advirtió que existen otro tipo de delincuentes que actúan de manera impune como el Gobernador 
del Estado de México, Enrique Peña Nieto, pues -acusó-, desvía recursos públicos para vender su imagen en 
televisión. 
 
"Utiliza la mayor parte del presupuesto público para difundir su imagen con miras a la contienda por la 
Presidencia de la República, es un reverendo ladrón y un mandatario mediocre", arengó. 
 
Aseguró que una manera más de robarle a los mexicanos es avalar leyes propuestas por el Presidente Felipe 
Calderón como la de Asociaciones Público-Privadas, con la cual, dijo, se privatizarán todos los servicios, como el 
de agua, luz, basura, hospitales y reclusorios. 
 
Dicha reforma, abre la puerta de los contratos públicos al sector empresarial para la prestación de servicios y 
construcción de infraestructura, con excepción de los hidrocarburos. 
 
Con esto, afirmó el ex candidato presidencial se va a cometer una irresponsabilidad. 
 
Si se concreta una alianza entre el PAN y PRD, afirmó, estarían avalando acciones como ésta. 
 
"Se privatizarán todos los servicios, el agua, la luz, la basura", indicó. 
 
Aunque es su gira de ayer advirtió que llamará a los diputados de su bloque a tomar la tribuna para no avalar la 
reforma en la Cámara baja, ahora sólo afirmó que no se puede permitir. 
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Cartas a Estado / Tiran a líder de bancada, y renuncia 
Érika Hernández 
 
(16 octubre 2010).- La crisis en el PRD del Estado de México subió ayer de nivel con la destitución de su 
coordinador parlamentario en el Congreso local, Ricardo Moreno, y la posterior renuncia de éste al partido. El 
argumento para quitarlo fue el respaldar a Andrés Manuel López Obrador en su rechazo a una posible alianza con 
el PAN. En entrevista, el legislador local afirmó que de manera intempestiva, el jueves por la noche, compañeros 
de bancada lo citaron para pedirle dejar el cargo, por "no coincidir con la línea de la dirigencia", por lo que con 
cinco votos a favor y tres en contra abandonó al grupo. 
 
Ante lo que llama una "represión política" por rechazar las alianzas, Moreno, quien forma parte de la organización 
de la gira del tabasqueño por la entidad, decidió presentar su renuncia al PRD. "En un acto de congruencia 
política, presento mi renuncia a mi militancia dentro del PRD y hago votos para que esta línea política claudicante 
y entreguista pronto llegue a su fin", indica la carta que mandó al líder nacional, Jesús Ortega. 
 
El diputado asumió el cargo el 4 de septiembre del 2009 y está negociando con los legisladores del PT y 
Convergencia para crear una bancada pro López Obrador, la cual se anunciará el próximo lunes. Luego un mitin y 
de comer truchas fritas en el municipio de Texcaltitlán, Moreno informó al tabasqueño su decisión, la cual 
consideró como incorrecta. El ex candidato presidencial aseguró que la destitución es una venganza de los líderes 
del PRD. "Le dije que yo no soy partidario de la renuncia, él habló de ser congruente, pero yo soy partidario de las 
licencias, como lo haré yo. No tenemos por qué irnos del partido, nosotros no hemos traicionado al PRD", dijo 
López Obrador. 
 
 
 
 
 

Descartan fractura en Senado 
Guadalupe Irízar 
 
(16 octubre 2010).- El senador Carlos Navarrete negó que la conformación de un bloque de legisladores del 
PRD a favor de la candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador para 2012, represente una fractura 
en la bancada del sol azteca en la Cámara alta. "Me parece que eso es totalmente legítimo (...) no es ninguna 
fractura interna ni nada por el estilo; no se va a conformar otro grupo parlamentario ni nada por el estilo", dijo el 
legislador. 
 
El coordinador de los senadores del PRD reivindicó la libertad de cada perredista a expresar lo que considere 
conveniente, y señaló que el tema de la candidatura de Léopez Obrador se discutió hace dos semanas dentro del 
grupo parlamentario. El senador perredista aclaró que él es coordinador de los trabajos legislativos del grupo 
parlamentario, no su jefe ni su presidente. 
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Exige PRD a Godoy que enfrente proceso 
 
Afirman que partido no protegerá a nadie; diputado falta a cita con sección instructora 
Carole Simonnet, Armando Estrop y Guadalupe Irízar 
 
(16 octubre 2010).- Los coordinadores parlamentarios del PRD en el Congreso exigieron al diputado Julio César 
Godoy Toscano dar la cara ante el proceso iniciado por la PGR luego de que ayer no acudiera a la cita con los 
legisladores que analizan su posible desafuero. Alejandro Encinas, líder de la diputación perredista, dijo que el 
legislador, acusado por la PGR de estar vinculado con el cártel de La Familia, debe enfrentar la investigación. "Que 
el diputado dé la cara, enfrente el proceso (...) Sea cual sea el dictamen, nuestro grupo parlamentario lo va a 
aceptar. 
 
"No estamos aquí para solapar nada ni a nadie, y cada quien tiene que asumir sus responsabilidades y en un 
proceso justo, que es como se deben dar los procesos". En tanto, el coordinador de los senadores del sol azteca, 
Carlos Navarrete, también hizo un llamado al diputado perredista para que afronte y aclare las acusaciones en su 
contra. "Con fuero o sin fuero, Julio César Godoy deberá enfrentar las acusaciones. Con fuero o sin fuero tiene que 
aclarar las imputaciones de la PGR. Con fuero o sin fuero tiene que precisar lo que la PGR le está imputando y, con 
sus abogados, ver una defensa enérgica del tema sin duda alguna", señaló. Ayer, el legislador acusado no acudió a 
la cita con la sección instructora de la Cámara que revisa su desafuero y que le presentaría una segunda 
imputación de la PGR por lavado de dinero, en la que estaría incluida la grabación de una conversación telefónica 
suya con Servando Gómez, "La Tuta", hecha pública el jueves. Godoy argumentó que su madre se enfermó y por 
eso tuvo que acudir a Michoacán para verla. La sección instructora lo citó para el lunes. 
 
Revela nexo hijo de 'La Tuta' 
 
Luis Servando Gómez Patiño, hijo de "La Tuta", fue el primero en denunciar ante la PGR los presuntos nexos del 
diputado del PRD Julio César Godoy Toscano con La Familia, según el expediente armado por la Procuraduría 
contra el legislador. Gómez Patiño, alias "El Pelón", dijo que, entre los contactos que tiene la organización de su 
padre, Servando Gómez Martínez, con las autoridades de Michoacán, está Godoy Toscano, a quien reconoce 
porque trabajaba en la Presidencia Municipal de Lázaro Cárdenas. Empleados, comerciantes y ciudadanos citados 
en el expediente y entrevistados por la Policía Federal señalaron que llegaron a ver al perredista en compañía de 
"La Tuta" en Lázaro Cárdenas. 
 
 

Evita opinar Gobernador 
 
(16 octubre 2010).- MORELIA.- El Gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, dejó en manos de la justicia el 
caso de su hermano Julio César Godoy Toscano, quien es acusado de vínculos con el narcotráfico. "Es un asunto de 
justicia y lo resolverán conforme a derecho, yo no tengo ninguna opinión al respecto", declaró el Mandatario 
estatal. El perredista no quiso hablar mas del asunto, pese a la insistencia de reporteros y continúo su paso, sin 
detenerse, tras un acto público en Morelia. "Yo estoy atendiendo mis tareas gubernamentales", argumentó. Godoy 
dejó al aire preguntas sobre la grabación difundida en W Radio sobre una supuesta llamada telefónica sostenida 
entre su hermano y el presunto narcotraficante Servando Gómez, "La Tuta". 
 
Staff 
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Indagan manejo de fondos 
(16 octubre 2010).- REFORMA / Staff 
 
En tan sólo tres años, Julio César Godoy Toscano logró disponer de 24 millones de pesos de los cuales las 
autoridades no tienen información de su procedencia. De acuerdo con la revisión que hizo la Unidad de 
Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público de tres cuentas bancarias a nombre del 
diputado perredista, esto constituye un delito. 
 
Movimientos financieros del legislador están incluidos en la investigación que se realiza al medio hermano del 
Gobernador de Michoacán, Leonel Godoy. De enero de 2006 a julio de 2009, las autoridades detectaron al menos 
41 movimientos de múltiples depósitos de cantidades que van de los 250 mil pesos hasta casi medio millón de 
pesos por mes, además de retiros por cantidades similares en el mismo lapso de tiempo. 
 
La suma de todas estas operaciones hace un total de 24 millones 750 mil pesos, un monto que no concordaba con 
sus actividades ordinarias. Las operaciones en efectivo fueron las más cuantiosas, pues, de acuerdo con el 
documento de la PGR, llegaron a los 8 millones de pesos. 
 
En 2005, las cuentas de Godoy Toscano tuvieron un total de depósitos en efectivo por 249 mil pesos; para 2006, 
año en el que se detectaron las primeras irregularidades, sus depósitos se incrementaron a 2 millones 659 mil 
pesos. 
 
En 2007, hubo otro incremento y los depósitos en efectivo durante todo el año ascendieron a 3 millones 300 mil 
pesos. En 2008 ingresó a sus cuentas un millón 769 mil pesos. En 2009 -cuando ya había iniciado la investigación 
en su contra- sus depósitos en efectivo tuvieron la caída más fuerte y sólo se registraron 159 mil pesos. 
 
Godoy Toscano enfrenta actualmente un proceso de desafuero en la Cámara de Diputados, a solicitud de la PGR. 
 
 
 
 

Perciben prepotencia en legislador 
(16 octubre 2010).- REFORMA / Staff 
  
En su natal municipio de Lázaro Cárdenas, Michoacán, el diputado federal Julio César Godoy Toscano es conocido 
por ser un hombre prepotente, rodeado de hombres armados y a quien se le ha visto en algunas ocasiones en 
compañía de Servando Gómez, "La Tuta", líder de la organización criminal "La Familia". Así lo describen 
empleados municipales, comerciantes y ciudadanos del municipio michoacano que fueron entrevistados por la 
Policía Federal como parte de la acusación que elaboró la PGR para solicitar su desafuero por operaciones con 
recursos de procedencia ilícita. 
 
De acuerdo al informe entregado por los federales a la PGR en agosto de este año, los testimonios refieren que el 
medio hermano del Gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, se paseaba con prepotencia por las calles del 
municipio del que fue presidente municipal interino, acompañado de "La Tuta". Declararon que durante su 
campaña a la diputación federal, Godoy Toscano estuvo amenazando a la gente para poder lograr los votos que lo 
llevarían a la curul en el Palacio Legislativo. 
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A pesar de que en su defensa, Godoy Toscano ha alegado que toda la investigación se sustenta en testigos 
protegidos, existen al menos cuatro declaraciones que se dan con el nombre y la actividad de la persona que lo 
acusan. Además existen al menos 12 audios en los que presuntos criminales hacen referencia al legislador como 
"El Godoy". 
 
En los testimonios se hace referencia a que empleados municipales manifestaban su temor de hablar sobre el hoy 
legislador federal por sus vínculos con el crimen organizado. Se menciona el testimonio de un comerciante que 
asegura en varias ocasiones fue despojado de su mercancía por gente allegada al perredista. En este mismo 
apartado, un testigo protegido declara que vio en años anteriores cómo Godoy Toscano recibió la cantidad de 350 
mil dólares americanos en billetes para financiar campañas. 
 
Relata como una anécdota que después de contar el dinero, se ufanó de que con esa cantidad aseguraba la 
Presidencia Municipal de Lázaro Cárdenas. Otro testigo menciona que Godoy Toscano asiste en muchas ocasiones 
en las ferias para presenciar peleas de gallo, de las que es muy aficionado. En los palenques, cuenta que se codeaba 
con integrantes de la organización. 
 
 
 
 

Negocia PRI con SHCP $115 mil millones más 
 
Plantea el tricolor mantener IVA en 16%, pero hacer recortes y reasignaciones 
Carole Simonnet y Armando Estrop 
 
(16 octubre 2010).- En un encuentro con el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, y los coordinadores de 
PAN y PRD en la Cámara de Diputados, legisladores del PRI propusieron mantener el IVA en 16 por ciento, pero a 
cambio obtener una bolsa adicional de 115 mil millones de pesos, más otros 50 mil millones para el Fondo de 
Reconstrucción entre este año y 2011. Al cierre de la edición, las partes mantenían diferencias sobre el monto con 
el que pudieran cubrir incrementos al proyecto de Presupuesto de Egresos enviado por el Ejecutivo. Por ello, 
seguían sin lograr un acuerdo para aprobar la Ley de Ingresos, a apenas cinco días de que finalice el plazo legal 
para votarla. 
 
La propuesta del tricolor consiste en conseguir 57 mil millones de pesos de ingresos, a partir de las principales 
variables macroeconómicas del déficit fiscal, de 0.3 a 0.6; el precio del barril del petróleo en al menos 68 dólares y 
la tasa de crecimiento económico de 3.8 a 3.9 por ciento. El PRI abandonó anoche su idea de establecer un 
impuesto sobre transacciones financieras, pero aceptó el aumento al precio de los cigarros que solicitan los grupos 
de PAN, PRD y PVEM. Por otro lado, el Revolucionario Institucional propuso obtener 58 mil millones de pesos a 
través de recortes y reasignaciones. Desde la mañana, en una primera reunión, los priistas entregaron una 
propuesta de recorte a los principales rubros del presupuesto, en la que plantearon un recorte de casi 45 por ciento 
a la Presidencia de la República, principalmente en los gastos de difusión. Además, pidieron que se castigaran en 
un 20 por ciento a las dependencias que según sus cálculos han tenido subejercicios este año como es el caso por 
ejemplo de la Secretaría de Medio Ambiente. En cambio, acordaron no tocar los incrementos propuestos por el 
Ejecutivo a Seguridad Pública, secretaría de Defensa Nacional y PGR. 
 



 
SABADO 16 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
12 

También exigieron que a más tardar el 1 de noviembre la dependencia entregue a las entidades federativas una 
bola de 46 mil millones de pesos de las partidas que el Ejecutivo no ha asignado aún este año. De acuerdo con 
fuentes legislativas, la presidenta del PRI, Beatriz Paredes; el coordinador Francisco Rojas; el presidente de la 
Comisión de Presupuesto, Luis Videgaray, y los diputados Sebastián Lerdo de Tejada, Carlos Flores Rico, 
Francisco Moreno, César Augusto Santiago, Rubén Moreira y Claudia Ruiz Massieu acordaron en una reunión 
previa en el club de banqueros la estrategia para informar este lunes al grupo parlamentario la posición de la 
coordinación. Ahí, coincidieron en que se debe enterrar su propuesta de reducir el IVA de 16 a 15 por ciento a 
reserva de lo que decida el grupo parlamentario durante su previa de este lunes. Durante el día, el Presidente de la 
Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín reconoció que en el grupo había diferentes posiciones que 
fluctúan entre reducirlo, mantenerlo o canalizar los 37 mil millones de pesos a recursos etiquetados. 
 
Sobre la mesa 
 
A cambio de no reducir el IVA del 16 al 15%, el PRI pide a Hacienda: 
 
115 mil millones de pesos adicionales 
58 mil millones se obtendrían a través de Ley de Ingresos 
50 mil millones para un fondo de reconstrucción 
57 mil millones a través de reasignaciones y recortes a dependencias 
 
 
 

Urgen diputados aval a la Reforma Política 
 
Llaman a Gabriela Cuevas a priorizar en proyecto de dictamen. Señalan que cambiar estatus 
jurídico del DF mejorará los servicios y condiciones de vida 
Jesús García 
 
(16 octubre 2010).- La Reforma Política del DF debe ser una de las prioridades de la Cámara de Diputados, 
coincidieron legisladores del PAN, PRI y PRD que representan a la Ciudad de México ante el Congreso Federal. 
Por ello urgieron a Gabriela Cuevas, presidenta de la Comisión del DF en la Cámara Baja, a avanzar en el proyecto 
de dictamen a votarse en el Pleno. Las perredistas Esthela Damián, presidenta de la Comisión de Vigilancia de la 
Auditoría Superior de la Federación, y Leticia Quezada, vocera del grupo parlamentario; el priista Roberto 
Rebollo, y el panista César Daniel González, ambos secretarios de la Comisión del DF, coincidieron en que el 
cambio de estatus jurídico de la Ciudad es necesario para mejorar las condiciones de los capitalinos, y asegurar 
mayores y mejores servicios. 
 
"Es importante que avance esa Reforma Política, aquí le tomamos su palabra al diputado del PRI que el dará su 
voto en beneficio de la Ciudad (...) y si logramos avanzar, vamos a poder mejorar leyes de seguridad pública y 
procuración de justicia, en leyes de educación, retamos al PRI y al PAN que tienen que entrarle a este debate", 
manifestó Quezada. A decir de González, la Comisión del DF está discutiendo el proyecto, basada en la propuesta 
que Gabriela Cuevas presentó en meses pasados, lo cual fue confirmado por la diputada, quien señaló que se está 
buscando llegar a acuerdos, aunque reconoció que el proceso va lento. "Ya está la propuesta del PRD, del Gobierno 
del DF que se había tardado mucho, y ya había otras, como la del PAN y del PRI.  
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La intención es que caminemos hacia la generación de acuerdos (...) hay una inquietud de todos los partidos, para 
que se saque adelante", expuso la panista. Para Damián, la Reforma podría tener mayor avance en el Senado de la 
República, debido a cómo está constituida, pues en la Cámara Baja no se ven las condiciones para que se 
dictamine el avance, sobre todo porque se vislumbra una especie de "vendeta" política camino al 2012. "En el 
Senado con mucha mayor posibilidad, por la composición y la forma en que ha venido trabajando (...). Lo que 
nosotros observamos son asuntos de carácter político con vendetas o con cargos al 2012, es decir para qué o para 
quién, a qué partido va a beneficiar que esta Ciudad tenga una Constitución", lamentó. 
 
En "Debate Urbano" de REFORMA, Damián también señaló que serían justamente el PRI y el PVEM las bancadas 
que podrían vetar el nuevo estatus jurídico de la Capital.  Al respecto, Gabriela Cuevas, entrevistada por separado, 
argumentó que se requieren dos terceras partes de la Cámara Baja para aprobar las reformas constitucionales 
necesarias, por lo que no sería pertinente presionar para apurar el dictamen. "No quisiera ponerle presiones de 
tiempo, está la propia generación de diálogos (...) ojalá pudiera darse en este mismo periodo de sesiones, hay que 
cuidarlo mucho", dijo la panista. 
 
Así lo dijeron 
 
"En la Cámara lo veo difícil; traemos grupo mayoritario del PRI, entre ellos y el Verde pueden vetar, no"los hemos 
visto en condiciones de encaminar esta propuesta construida por unanimidad en la Asamblea Legislativa". 
 
Esthela Damián, diputada federal del PRD 
 
 
 
"Lo que hicimos fue encontrar o buscar cuáles serían las condiciones para que esta reforma se apruebe, se tomaron 
en consideración casi todo lo que se presentó por parte de los compañeros en la Asamblea Legislativa". 
 
César Daniel González, diputado federal del PAN 
 
 
 
"Retamos al PRI y al PAN que tienen que entrarle a este debate y se debe entender que la Ciudad de México debe 
tener su constitución política, su congreso local y sus leyes y su vida propia, los derechos a los ciudadanos es un 
tema pendiente". 
 
Leticia Quezada, diputada federal del PRD. 
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Sugieren a vecinos pedir ayuda 
 
(16 octubre 2010).- Además de legislar y fiscalizar, los diputados federales que representan a la Ciudad de 
México pueden hacer trabajo de gestión ante los gobiernos delegacionales, del DF y Federal. Representantes del 
PAN, PRI y PRD sugieren a los capitalinos acercarse a sus representantes federales para que los apoyen en la 
solución de problemas como bacheo, banquetas, iluminación, servicios de agua y luz o inseguridad. 
 
Los legisladores federales Gabriela Cuevas, Julio César González, del PAN; Esthela Damián y Leticia Quezada, del 
PRD, y Roberto Rebollo, del PRI, coincidieron en que realizan trabajo de gestión en las zonas que representan, 
como Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Venustiano Carranza. "Hemos 
generado una red social, Red Siervos de Tlalpan (...) de la Red hemos abierto 30 domicilios ya de enlace 
ciudadanos, en éstos el vecino recibe quejas, gestiones, trámites, nos los canaliza, ayudamos a que lleguen a la 
puerta correcta", expuso González. 
 
 
 

Remedios y mofas contra el 'asquito' 

 
(16 octubre 2010).- GUADALAJARA. El "asquito" que le causan las relaciones gay al Gobernador de Jalisco, 
Emilio González, dieron ayer pie a diversas manifestaciones. Académicos y alumnos del Centro Universitario de 
Ciencias de la Salud de la Universidad de Guadalajara llevaron a Casa Jalisco una caja de "Dramamine" para 
aliviar el mal del Mandatario, mientras que en la Plaza Liberación grupos prodiversidad sexual presentaron a los 
personajes "Etilio", "El Cavernal" y "Miss Prejuicios 2012", en alusión al panista y al Cardenal de Guadalajara, 
Juan Sandoval Íñiguez, quienes han manifestado posturas contra ese sector. 
 
 
 
 

SOBREAVISO / El legado 
René Delgado 
 
(16 octubre 2010).- No es una práctica común, pero tampoco insólita. Tiempo antes de concluir su mandato, 
algunos jefes de Gobierno y Estado suelen hacer un íntimo balance de su gestión para tener certeza plena de su 
legado. Es un ejercicio a realizarse frente al espejo -no ante la nación- y exige enorme honestidad y humildad, así 
como enorme dosis de objetividad. Su propósito es reflexionar a solas sobre lo que falta por hacer, rehacer o, 
incluso, deshacer. Lo llevan a cabo con anticipación a fin de contar con el tiempo necesario para instrumentar su 
decisión y asegurar que su legado sea auténticamente el que pretenden dejar. 
 
Desde luego, también hay, pero son pocos, los mandatarios que sin practicar ese ejercicio sostienen el objetivo y la 
dirección a lo largo de su gobierno, sin contraponer el propósito con el resultado de su gestión y heredan lo que, 
desde un principio, querían legar. Son pocos y extraordinarios. Y, desde luego, hay muchos más que hacia el final 
de su gestión ordenan el retiro de los espejos de Palacio porque saben o intuyen que terminarán arrastrados por la 
inercia, arrollados por la circunstancia o marcados por la negligencia y, sin querer o sin importarles, dejan un 
desastre por legado. 
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Cualquiera que sea la herencia de los mandatarios, ésta queda tanto en su memoria como en la de sus gobernados 
e ineludiblemente repercute en las posibilidades de la nación que prometieron mejorar. 
  
Sin duda, en el caso nacional, es decisión del presidente Felipe Calderón llevar a cabo o no ese ejercicio de 
reflexión íntima. Si esa práctica no tiene cabida, nada hay que hacer. Será cuestión de seguir el camino, reconocer 
sin sorpresa las innegables minas en la ruta y asumir el destino que, en el horizonte, anuncia un legado incierto 
pero, eso sí, marcado por la violencia. Si, por el contrario, resuelve practicarlo, el calendario presiona ese 
momento porque, aun cuando en la formalidad, el gobierno dura hasta el último minuto del mandato, la realidad 
es otra: se agota antes. Conforme se acerca el final de un gobierno, el poder se desvanece y más rápidamente 
cuando éste no se tuvo como se quisiera. Se va como agua. Si cabe ese ejercicio, antes de finalizar el año, de seguro 
el presidente Felipe Calderón se guardará a solas en su despacho. Distintas acciones, programas y políticas podrán 
llamar su atención y reflexión, pero hay una que exige toda su concentración porque, a fin de cuentas, se 
constituyó en el propósito y el eje de su gestión: el fortalecimiento del Estado de derecho y la efectividad de la 
democracia. 
 
  
  
La distancia entre el propósito planteado y el resultado obtenido, al menos hasta ahora, obliga la reflexión 
presidencial, así como un cálculo muy bien medido del estado y la relación que guardarán aquellos cuando caiga el 
telón sexenal, el 1o. de diciembre del 2012. El punto en que se encuentra la estrategia de combate al crimen, su 
lógica y enfoque, aun cuando parte de aquel propósito no garantiza el resultado y sí, en cambio, conlleva el peligro 
de conducir al país precisamente a lo contrario: a un Estado de fuerza y a una democracia reducida. 
 
Más allá del propósito expreso, el Estado ha ganado en fuerza pero no en derecho y justamente, por el carácter de 
la lucha emprendida contra el crimen y la actuación de éste, principios inherentes a toda democracia se han visto 
limitados, lastimados o disminuidos. No se advierte hasta ahora el fortalecimiento del Estado de derecho ni la 
democracia efectiva. Quizá, el mandatario cuente legítimamente con informes confidenciales del curso que seguirá 
esa lucha y dé por asegurado el legado que se propuso dejar. Sin embargo, a partir del diagnóstico para fundar la 
estrategia y la chocante postura de Estados Unidos frente al problema, es difícil en extremo imaginar un desenlace 
distinto al trazado, hasta ahora, por el curso de los acontecimientos. 
 
  
  
El Estado ha ganado fuerza a lo largo del sexenio, quizá no la suficiente como se argumenta, pero el propósito 
planteado no se vislumbra en el horizonte: se ve crecimiento de fuerza, no fortalecimiento del derecho. Las 
Fuerzas Armadas y la Policía Federal han incrementado su presupuesto, equipo, preparación y capacidad, pero la 
falta de integralidad de la estrategia plantea un desbalance aun dentro del área gubernamental relacionada con la 
prevención, la persecución del delito, así como la procuración y la administración de la justicia. Creció la fuerza 
para perseguir el delito, no para castigarlo en el marco del derecho. Ni se diga del desbalance de esa estrategia en 
el frente de la política social, fundamental en el desarrollo sano y civilizado de la sociedad. Sin oportunidad de 
empleo, sin mejor educación, sin prevención social ni salud suficiente, el Estado puede reconquistar 
temporalmente territorios pero no fincar civilidad y derecho en ellos. En cuanto la fuerza se va sin dejar 
ciudadanía en condición de ocuparlos, el crimen restablece su dominio. 
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Se puede hablar de fuerza renovada, no de fortalecimiento del derecho, y el problema no se advierte como un 
asunto de maduración de la estrategia. 
 
  
  
La democracia ha perdido efectividad porque indirectamente la estrategia de combate al crimen la ha golpeado y 
porque directamente en contra de ella el crimen ha actuado. Garantías como las de libre tránsito, expresión, 
acceso a la información, reunión, sin referir las molestias que más de uno ha tenido en su persona o familia, han 
sufrido merma en su ejercicio. Esto sin mencionar los derechos humanos que en toda democracia se tienen como 
un pilar, no como una incómoda cantaleta. Peor aún, la sombra de duda en torno al uso de la estrategia de 
combate al crimen como ariete para golpear al adversario político ha crecido. Garantizar la efectividad de la 
democracia y la estabilidad en la muy próxima elección presidencial en puerta exige la reflexión presidencial. 
 
  
  
Dos años no es mucho tiempo, pero sí ofrecen la oportunidad de revisar aquello que el mandatario se propuso 
legar a la nación. No asegurar la próxima elección, heredar una lucha violenta sin destino al sucesor, legar un 
Estado de fuerza sin firme sujeción al derecho, entregar una democracia disminuida no es un patrimonio digno de 
aprecio por quien lo deja y lo recibe. Si el jefe del Ejecutivo decide reflexionar frente al espejo, el calendario marca 
ya la fecha. 
 
  
sobreaviso@latinmail.com 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(16 octubre 2010).- A PESAR de la fama que tiene por el frío que hace, en Toluca la temperatura cada vez está 
más alta. 
 
Y ES QUE el teatro de operaciones político-electorales del país parece haberse movido en estos días al estado de 
México. 
 
MÁS ALLÁ de los reflectores que trae encima el gobernador Enrique Peña Nieto, otros suspirantes presidenciales 
también quieren hacer acto de presencia. 
 
COSA de ver que mientras Andrés Manuel López Obrador acaba de andar de gira por esas tierras, Marcelo Ebrard 
presentó ayer su fundación y mañana repite en otro acto público en la capital mexiquense. 
 
SI NO FUERA porque todo el mundo sabe que los actos anticipados de campaña están sancionados por la ley, 
hasta podría pensarse que están haciendo proselitismo. 
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PERO eso no es posible cuando todavía faltan ocho meses para la elección del nuevo gobernador mexiquense y 
año ocho meses para los comicios presidenciales ¿verdad? 
 
LA IDEA del Mando Único policiaco que se gestó en la Conago gana cada día más adeptos. 
 
APENAS llegó al cargo, el gobernador de Chihuahua, César Duarte, mandó una iniciativa en la materia que pone 
plazo de un año para hacerse realidad. 
 
MIENTRAS, en Aguascalientes ya se firmó un convenio para implantar la medida y en Nuevo Léon ya se 
presentaron las bases para el funcionamiento de la Comisión para la Implementación del Mando Único. 
 
INCLUSO el presidente Felipe Calderón ya solicitó al Senado reformar la Constitución para que los estados 
puedan reorganizar sus policías, condición indispensable para concretar los cambios en proceso. 
 
ESO SÍ, que los legisladores federales aprueben la iniciativa y que el modelo cumpla con las altas expectativas que 
está generando ya serán harinas de otros costales. 
 
DONDE las cosas van de mal en peor es en Tampico. 
 
A LAS BALACERAS, levantones, secuestros y robos hay que agregarle una escalada en el llamado "cobro de piso" 
por parte del crimen organizado. 
 
CUENTAN QUE hace apenas unos días, gerentes de grandes establecimientos -como la cadena de los tres tecolotes 
y la del rey de las hamburguesas- tuvieron una reunión en la que se habló de cómo los criminales les exigen una 
cuota mensual que comienza en los 10 mil pesos para dejarlos laborar. 
 
DE HECHO, algunas empresas ya pusieron tierra de por medio, como la franquicia de "El Fogoncito", que cerró en 
junio cuando apenas tenía un año en la plaza. 
 
A LO MEJOR al gobierno de Eugenio Hernández también le están cobrando el derecho de piso y por eso nomás no 
aparece. 
 
EL QUE ya emprendió el vuelo fue Carlos Salinas de Gortari, quien estará en Madrid para compartir foro con 
Marcelo Ebrard y Alonso Lujambio. 
 
Y RESULTA QUE en una escala de su vuelo se encontró con el ex presidente norteamericano George Bush, padre, 
y el que fuera su canciller, James Baker. 
 
QUIENES pudieron escuchar lo que hablaban en su mesa del Houston Club cuentan que los temas eran variados. 
 
QUE LO MISMO comentaron el panorama mundial que la narcoviolencia y, claro, ¡el beisbol! 
 
NO HAY que olvidar que a partir de ayer se juega el campeonato de la Liga Americana entre los favoritos Yankees 
de Nueva York y los Rangers de Texas, equipo propiedad de la familia Bush. 




